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Митрополит беседует с молодыми
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий 

встретился с православной молодёжью областного центра. 
В стенах здания Молодёжного отдела епархии он поведал, 
что Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл 
подписал рапорт, согласно которому Воронежской и Борисо-
глебской епархии будут переданы мощи священномученика 
Петра (Зверева), архиепископа Воронежского. На октябрь 
планируется освящение кафедрального Благовещенского 
собора, куда будут перенесены мощи первосвятителя земли 
Воронежской Митрофана. Совершить чин освящения при-
глашён Святейший Патриарх.

Из Воронежа в Орёл
Полковник милиции Юрий Савенков приказом Прези-

дента Дмитрия Медведева утверждён начальником УВД по 
Орловской области. Юрию Савенкову 53 года. До перевода 
в Орёл он был начальником Управления угрозыска ГУВД по 
Воронежской области. В ближайшее время ожидается при-
своение Юрию Савенкову звания генерал-майора.

Военком уходит в запас
Военный комиссар Воронежской области генерал-майор 

Виктор Калашников уходит в запас. В армии он с 1970 года. 
Прошёл все воинские ступени – от командира взвода до заме-
стителя начштаба округа. Служил в Средней Азии, Германии, 
Закавказье, Забайкалье. В 2002 году был назначен военным 
комиссаром Воронежской области. За семь лет Калашникову 
удалось выстроить в регионе чёткую систему органов военного 
управления. Последние шесть лет облвоенкомат признавался 
лучшим в Московском округе. В прошлом году генерал-майор в 
форуме «Золотой фонд Воронежской области» стал лауреатом 
номинации «Защитник Отечества». Сейчас обязанности облво-
енкома исполняет начальник первого отдела облвоенкомата 
Сергей Панков.

200 миллионов - на ремонт дорог 
Воронеж получит в 2009 году на ремонт дорог дополнитель-

но более 200 млн. рублей из федерального бюджета, сообщает 
пресс-служба мэрии. Эти средства также пойдут на содержание 
дорожного полотна города. Ранее сообщалось, что в нынеш-
нем году на дорожные работы в Воронеже будет направлено  
179 млн. рублей. Из них на капитальный ремонт дорог пойдёт 
89,3 млн. рублей, ямочный ремонт - 34,5 млн. рублей, комплекс-
ное благоустройство ул. 20 лет Октября - 43,3 млн. рублей, 
ремонт ул. Лебедева - 16 млн. рублей, начало реконструкции 
набережной Массалитинова - 13,5 млн. рублей. 

Купаться и не бояться
Специалисты Роспотребнадзора продолжают наблюдать за 

местами для купаний.  Проведены лабораторные исследования 
проб воды, отобранных в местах отдыха из водохранилища, рек 
Воронеж, Усманки, Дона, пруда Озерки. Выяснилось, что ку-
паться не стоит у моста в посёлке Шилово, в районе санатория 
им. Горького, в пруду Озерки микрорайона ВАИ.

Печальные рекорды на дорогах
Июнь стал для Воронежской области рекордным по числу 

дорожно-транспортных происшествий. Только за четыре дня 
- 60 происшествий на дорогах. Так, в Острогожском районе, на 
трассе Воронеж-Луганск, водитель «девятки», видимо, заснул 
за рулём и налетел на «КАМАЗ». Водитель и его пассажирка 
с двумя детьми попали в больницу. Больше всего пострадал 
12-летний мальчик, он - в реанимации. В Грибановском районе 
на трассе Курск-Саратов, обгоняя впереди идущую машину, 
водитель «Лады» выехал на встречную полосу и врезался в 
«семёрку». В «Ладе» один пассажир погиб, другой - в больни-
це. В «Жигулях» пострадали жена и мать водителя, а также 
4-месячный ребёнок. 

Осуждён на 20 лет 
В мае нынешнего года отдел следственного Управления 

Следственного комитета при Прокуратуре РФ по Воронежской 
области направил в суд уголовное дело по обвинению жителя 
Борисоглебска Николая Засыпкина в убийстве и покушении. 
Засыпкин обвинялся в том, что 1 декабря 2008 года в городе 
Борисоглебске выстрелами из ружья убил одного инспектора 
ДПС и ранил другого. Воронежский областной суд приговорил 
Засыпкина к 20 годам лишения свободы, с отбыванием первых 
пяти лет наказания в тюрьме, сообщает СУ СК при Прокура-
туре РФ по Воронежской области

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАсть

наталья СтолповСкАя

Год назад история главного 
врача больницы №2 Геннадия 
Белозёрова, якобы получив-
шего взятку в один миллион 
рублей за разрешение на за-
стройку больничного участка 
земли, облетела все газеты. А 
на днях Воронежский област-
ной суд полностью оправдал 
Белозёрова. Выяснилось, что 
участок земли, который на-
ходился в бессрочном поль-
зовании у медучреждения, 
главврач  никому продавать 
не собирался (по версии след-

ствия, там планировалось 
строительство жилого дома). 
А деньги, которые он про-
сил у обратившихся к нему 
бизнесменов, рассматривал 
исключительно… как спон-
сорскую помощь. 

О г л а ш а я  п р и г о в о р ,  
судья признала показания 
некоторых свидетелей, под-
тверждавших вину главврача, 
ложными. Прокуратура сочла 
оправдательный приговор не-
законным и намерена обжало-
вать его в Верховном суде.

Вот такой интересный эпи-
зод борьбы с коррупцией. 

А была ли взятка?
Факт получения взятки  - дело тёмное и достоянием 
общественности становится не так уж часто. Отсюда 
понятен повышенный интерес к персонажам, подо-
зреваемым в этом неблаговидном деянии.

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, местами дождь, гроза, в от-
дельных пунктах сильные дожди, град; ветер 
западный, умеренный, местами порывистый; 
температура +16…+21, местами до +24.

19 июня по области – переменная облач-
ность, местами кратковременные дожди; 
ветер западный, умеренный; температура 
ночью +8…+13, местами до +5, днём 
+20…+25.

20 июня по области – переменная облач-
ность, преимущественно без осадков; ветер 
юго-западный, умеренный; температура 
ночью +12…+17, местами до +7, днём 
+25…+30.

31.1297
∇0.1888

43.2796
∇0.0715

Сегодня «Коммуна»  
вышла с приложением  
«Деловой вестник», который 
распространяется вместе  
с ней в розничной сети.

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 18 по 24 июня:
19, пятница (пик с 16 до 19 часов)

21, воскресенье (пик с 9 до 11 часов)
22, понедельник (пик с 21 до 23 часов)

татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Темой обсуждения стал 
широкий круг вопросов, ка-
сающихся эффективного 
взаимодействия областного 
правительства с депутатским 
корпусом. На встрече также 
присутствовал председатель 
Воронежской областной думы 
Владимир Ключников и руко-
водители департаментов об-
ластного правительства.

«Я считаю, это была очень 
важная встреча, так как каж-
дый депутат Государственной 
думы от Воронежской области, 
независимо от партийной 
принадлежности, имеет очень 
серьезный потенциал. Это 
опытные люди, прошедшие 
хорошую школу, профессио-
нально подготовленные и 
занимающие те или иные пози-
ции в профильных комитетах 
нашего парламента. Поэтому 
такое реальное взаимодей-
ствие со всеми структура-
ми и должностными лицами 
области принесет довольно 
ощутимую профессиональную 
помощь», - сказал Алексей 
Гордеев.

Он также отметил, что с 
учетом депутатских полномо-
чий, позволяющих встречаться 
с представителями Прави-
тельства РФ любого уровня и 
влиять на принятие решений, 

совместная активная работа 
депутатского корпуса и област-
ного правительства даст допол-
нительные возможности реали-
зовывать необходимые региону 
проекты и программы.

«Это может быть связано 
не только с какими-то мето-
дологическими подходами, но 
и с выделением конкретных 
ресурсов, будь это строитель-
ство школы или больницы, 
поддержка тех или иных инве-
стиционных проектов, решение 
социальных задач, где необ-
ходимы большие финансовые 
средства», - пояснил глава 
региона.

Алексей Гордеев также со-
общил, что депутаты вырази-
ли готовность «представить 
письменные планы, где будет 
обозначено, как мы вместе бу-
дем работать и решать задачи 
области».

Присутствующие на встрече 
народные избранники, в свою 
очередь, внесли предложения 
по улучшению эффективности 
взаимодействия с областным 
правительством. Они сошлись 
во мнении, что надо совместно, 
независимо от партийной при-
надлежности, работать на благо 
области.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Работать  
на благо области
Губернатор Алексей Гордеев встретился с воронежски-
ми депутатами Государственной думы и с представи-
телями региона в Совете Федерации Федерального 
Собрания. 
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валерий вАлентинов

 Не первый раз предприниматели выходят к вла-
сти с требованиями прекратить уничтожение малого 
и среднего бизнеса в Воронеже. Как известно, им 
сегодня живется несладко: каждый день происходит 
снос киосков и павильонов, вводятся новые правила 

торговли... Одно из недавних нововведений касается 
замены кассовых аппаратов, а также электросчётчиков. 
По мнению одного из митингующих, складывается та-
кое ощущение, что власть старается сделать всё, чтобы 
навредить, усугубить их и так тяжёлое положение.

Ликвидация малого бизнеса, естественно, ни к чему 
хорошему не приведёт. Прежде всего, это означает по-
терю тысяч рабочих мест. В условиях жесткого эконо-
мического кризиса это ещё более обострит проблему 
безработицы в регионе. «Если мы потеряем то, что у нас 
есть, нам нечем будет кормить детей, платить за жилье, 
не  говоря уже о другом», - говорит один из членов  ор-
ганизации «Объединение предпринимателей», ставшей 
инициатором проведения этого митинга. 

Помимо воронежского объединения предприни-
мателей в митинге приняло участие и предпринима-
тельское единство Липецка. В этом городе положение 
немного лучше, поскольку люди  вместе борются за 
свои права.  

Представители  регионального отделения КПРФ 
также не остались в стороне от этой острой проблемы. 
Так, в митинге приняли участие второй секретарь об-
кома КПРФ, депутат областной думы Андрей Рогатнев 
и депутат городской думы Андрей Померанцев. 

По окончании митинга была принята резолюция, 
в которой предприниматели высказали свои требо-
вания к власти. В который раз они очень хотят быть 
услышанными.

Протестный июнь
Во вторник в Воронеже прошёл митинг предпринимателей

На этот раз люди вышли на 
центральную площадь Воронежа, 
возмущенные действиями, а точнее, 
бездействием строительной компа-
нии «Монолитстрой».

Как рассказали протестующие, 
их возмущает тот факт, что не-
смотря на то, что уже на протяже-

нии последних лет строительные 
работы практически не ведутся, а 
компания фактически находится 
на положении банкрота, продажа 
квартир продолжается.  Когда пря-
мо с площади Ленина корреспон-
дент «Коммуны» позвонил в офис 
«Монолитстрой»,  ему подтвердили 

факт продажи квартир и предложи-
ли выбрать «любой этаж, с первого 
по последний». 

Немногочисленная акция ( по-
рядка 20 человек) не привлекла 
внимания ни властей, ни рядовых 
горожан. 

Снова заявили о себе обманутые дольщики

«В целях стабилизации обстанов-
ки на алкогольном рынке области 
необходимо срочно активизировать 
эффективную деятельность госструк-
тур, регламентирующих алкогольную 
отрасль, и пресечь неконтролируе-
мый ввоз и оборот контрафактной 
продукции на территории региона. 
Легальные предприятия не могут 
существовать в условиях недобросо-
вестного демпинга. И если не начать 
действовать сегодня, уже в следую-
щем году местные ликеро-водочные 
заводы могут остановиться», - гово-
рится в открытом письме.

Авторы письма поясняют, что в по-
следнее время в области наблюдается 
увеличение неконтролируемого ввоза 
и оборота контрафактного алкоголя. 
Так, по экспертным оценкам, общая 
доля контрафакта на воронежском 
рынке крепкого алкоголя сегодня 
составляет от 30 до 50%. В то же 
время доля продукции местных про-
изводителей составляет 35%. Другая 
проблема, обозначенная предприни-
мателями, – искусственные барьеры, 
возводимые торговыми сетями.

«Правительство Воронежской 
области считает недопустимой си-
туацию, которая сложилась на алко-
гольном рынке области, и принимает 
меры, направленные на стабилизацию 
рынка», - заявил заместитель губерна-
тора Воронежской области - первый 
заместитель председателя правитель-

ства области Александр Ганов в ответ 
на открытое письмо воронежских 
производителей алкогольной про-
дукции губернатору области.

Он отметил, что по поручению 
губернатора Алексея Гордеева прак-
тически заново создается система 
добровольной сертификации «Во-
ронежское качество». «Уже сегодня 
можно говорить о том, что теперь этот 
знак не будет размещен на продукции, 
находящейся в нелегальном обороте, - 
сказал Александр Ганов. - В конечном 
итоге, наша главная забота – здоро-
вье населения, и мы приветствуем 
создание Ассоциации операторов 
рынка алкогольной продукции «Знак 
качества», которая ставит перед собой 
задачу не допустить до покупателя 
«левую» продукцию. Мы также бу-
дем активно работать совместно с 
УФНС, ГУВД, Роспотребнадзором 
по проведению проверок тех органи-
заций, которые торгуют «дешёвой» 
водкой».

Чтобы все эти меры были более 
эффективными, скоро начнет ра-
ботать телефон «горячей линии» 
для сообщения фактов реализации 
некачественной, контрафактной и 
фальсифицированной алкогольной 
продукции. Как следствие – будет 
сформирован и опубликован реестр 
недобросовестных производителей.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области. 

«Качеством» –  
по «дешёвой» водке!
Производители алкогольной продукции области – ликеро-
водочные заводы «Бутурлиновский» и «Висант» - обратились к 
губернатору Алексею Гордееву с открытым письмом, содержащем 
просьбу взять под личный контроль ситуацию, сложившуюся 
на региональном рынке алкоголя, так как считают ее «крайне 
тяжелой».

ПОДПИСКА - 2009
В Воронежской области продолжается поДпиСКа на Второе 

полугоДие 2009 г. на газету «Коммуна».
Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. р
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на эту тему – рядом

Конец весны – начало лета. Вре-
мя перемен. Все куда-то спешат. 
Кто-то заканчивает школу и сдаёт 
ЕГЭ, готовясь к новому, взрослому 
этапу, кто-то – очередной экзамен 
летней сессии, а кто-то дорабатыва-
ет последние деньки и отправляется 
в отпуск.

А ещё это пора свадеб. Вот, на-
пример, Пётр Микаелян и Наталья 

Долгих сочетались узами брака 28 
мая этого года. Чемпион России по 
спецтехнике тхэквондо, тренер, член 
сборной России по тхэквондо, обла-
датель чёрного пояса Пётр и корре-
спондент информационной службы 
радио «Мелодия-Воронеж» Наталья 
долго шли ко дню своего бракосоче-
тания – встречались целых шесть 
лет. Но потом решили: хватит!

Такие прыжки, как этот на фото, 
спортсмен совершал не раз, даже 
разбивал на лету доски. Теперь 
прыгнул во взрослую, семейную 
жизнь. И Наталью захватил. Наша 
редакция от всей души желает 
счастья молодожёнам и гармонии в 
семейной жизни! И не только Петру 
и Наталье, но и всем, кто решил 
создать новую семью.

Время перемен

Уличная акция протеста станкостроителей
Этой акцией закончился про-

изводственный конфликт на Во-
ронежском станкозаводе.Рабочие 
перекрыли подъездные пути к за-
водской территории, парализовав 
работу завода и арендующих его 
помещения фирм. По словам руко-
водителя местного профкома Вла-

димира Гончарова, на предприятии 
более семи месяцев не выплачива-
ется зарплата, долги по которой 
возросли до 8,5-9 млн. рублей. 
Рабочие уже обращались за помо-
щью к губернатору Алексею Гор-
дееву, прокурору области Николаю 
Шишкину и другим официальным 

лицам. Тем временем собственники 
станкозавода находятся за грани-
цей и усилий для нормализации 
ситуации не принимают. В случае 
невыдачи зарплаты рабочие готовы 
возобновить блокаду подъездных 
путей. 

Губернатор сохраняет лидерство 
По результатам исследования Института общественного мнения 

«Квалитас» Алексей Гордеев первый в рейтинге влиятельности 50 
воронежских лидеров мая. В экспертном опросе приняли участие 
лидеры общественного мнения, политические аналитики, пред-
ставители вузов, руководители СМИ области. Второе место за 
председателем Центрально-Чернозёмного банка Сбербанка России 
Александром Соловьёвым. Первый зампред правительства Алек-
сандр Ганов разделил 5-6-е место со спикером облдумы Владими-
ром Ключниковым. В первой десятке и митрополит Сергий. Руко-
водитель департамента имущественных и земельных отношений 
области Максим Увайдов на 10-м месте. Вице-губернатор, зампред 
правительства области, руководитель представительства области 
в Москве Александр Песов – на 25-м. А вице-губернатор, первый 
зампред правительства Галина Агапова – на 42-м.





Людмила Суркова

О встрече мы условились зара-
нее, но накануне Сабир Вагидович 
позвонил и сообщил, что уезжает 
в командировку. На неделю. По 
районам области. Я не удивилась 
такому повороту событий, потому 
что профессор Кадыров часто кон-
сультирует аграриев. В том числе и 
по агротехнике сои.

…Бывает же так: рос парнишка в 
семье журналиста, поэта и извест-
ной в Дагестане ковровщицы. О 
сельском хозяйстве и не помышлял: 
окончив школу с золотой медалью, 
намеревался поступать в столичный 
Плехановский институт, но земляк 
сагитировал его ехать в Воронеж в 
сельхозинститут. И вот уже много 
лет Сабир Вагидович преподает в 
одном из старейших вузов страны 
– Воронежском государственном 
агроуниверситете.

На студента-отличника, се-
рьезного, основательного, сразу 
обратили внимание. Тем более, 
что научным поиском он начал 
заниматься ещё на студенческой 
скамье. И выпускника оставили в 
вузе. Один год поработал стажёром-
исследователем, затем поступил в 
аспирантуру. Научным руководите-
лем Кадырова стал заведующий ка-
федрой растениеводства известный 
учёный-аграрий Григорий Василье-
вич Коренев. Под его руководством 
и защитил кандидатскую диссерта-
цию. По люцерне, с которой работал 
ещё студентом.

Но прошло совсем немного 
времени, и Сабир Кадыров пере-
ключился на исследование сои. 
Эта культура в СХИ прежде особо 
не интересовала учёных, правда, 
когда-то доцент Л.Н.Соколовская 
попыталась заниматься ею, но это 
был несущественный эпизод в на-
учной летописи института. Сою 
почему-то считали неперспектив-
ной для нашей зоны. Желание дока-
зать обратное и подвигло Кадырова 
на научный поиск.

Что известно о сое? Родина 
её – Восточная Азия; соевые бобы 
использовались в пищу ещё в глубо-
кой древности, но в западном мире 
ею основательно заинтересовались 
лишь в двадцатом веке, когда повы-
сился спрос на высококачественный 
соевый шрот как источник белка в 
кормах для животных. Промыш-
ленность по производству соевых 
белковых продуктов стремительное 

развитие получила в конце 50-х 
годов прошлого столетия. Сейчас, 
к примеру, в Соединенных Штатах 
в год производится более 450 тысяч 
пищевых белковых продуктов, что 
составляет примерно 1,8 килограм-
ма на человека.

- Америка выросла на сое, по-
тому что это культура неограни-
ченных возможностей, - говорит 
Кадыров. – За соей – будущее. Ведь 
проблема нехватки белка с каждым 
годом усугубляется. И только соя 
поможет её решить.

Белковые продукты на основе 
сои – идеальный источник неза-
менимых аминокислот и прекрасно 
дополняют белки, которые содер-
жатся в зерновых. Соевый белок 
полезнее животного, потому что в 
нём нет холестерина и усвояемость 
его составляет 85-90 процентов.

- В нашем питании эта культура 
присутствует постоянно. Наряду с 
крахмалом она всегда была напол-
нителем продуктов, - продолжает 
Кадыров. – Соя используется в 
молочных, мясных, хлебобулочных 
продуктах, в кондитерском про-
изводстве. И ничего страшного в 
том нет. Главное – не завышать её 
количество в добавках. Здесь важно 
в точности соблюдать технологию. 
А пищевики, чего греха таить, часто 

«не скупятся» на соевые добавки.
...Вот с какой культурой пред-

стояло работать молодому иссле-
дователю. Для начала Кадыров 
побывал там, где традиционно 
выращивают сою – в Белоруссии, 
Украине, Краснодаре, в соседнем с 
нами Белгороде. Консультировался, 
покупал соевые бобы по килограм-
му, по два. Во время сева старался 
сохранить каждое зёрнышко: когда 
настраивали сеялку, буквально 
ползал на коленях, собирал про-
сыпавшиеся бобы.

Технология возделывания сои в 
наших краях получилась несколько 
другая, нежели в южных регионах. 
Если там высевают 250-300 тысяч 
семян на гектаре, то у нас куда боль-
ше – 500-800. На юге соя вызревает, 
а в нашей зоне необходим приём 
ускорения созревания – десика-
ция (искусственное высушивание 
растений), или сеникация  - это 
когда для высушивания применяют 
минеральные соли. Заделывают се-
мена сои на глубину 3-4 сантиметра. 
Из удобрений вносится фосфор 
и калий. А вот азота не требуется, 
за исключением бедных почв, где 
вносят его 15-20 килограммов дей-
ствующего вещества на гектар. Что 
касается болезней и вредителей, то 
у сои их практически нет.

Вот всё это и удалось установить 
и многократно проверить доктору 
сельскохозяйственных  наук Саби-
ру Кадырову.

В нашей области сою выращива-
ют в Павловском,  Богучарском, Ли-
скинском, Россошанском районах. 
На этом перечень сельских районов 
заканчивается. Скажем прямо: полу-
чается негусто! В соседних областях 
куда больше. А поскольку научные 
разработки Кадырова касаются 
всего региона, то Сабир Вагидович 
– частый гость в Белгороде, Липец-
ке, Орле: выступает на семинарах 
перед аграриями, рассказывает об 
особенностях сои, даёт советы по 
агротехнике её выращивания.

Из известных сортов сои – 
скороспелый «воронежская-31», 
созданный доцентом кафедры 
селекции и семеноводства ВГАУ 
Татьяной Ващенко. Сам же Сабир 
Кадыров – соавтор сорта «славян-
ское поле-1». Непосредственно 
этой культуре посвящены и три его 
монографии.

Спрашиваю учёного о генной 
инженерии столь модной сейчас.

- Плохо это или хорошо, с опре-
делённостью сказать не берусь: 
трёх-четырёхлетние исследования 
на этот счёт пока не позволяют 
делать какие-то выводы. Но генно-
модифицированные подсолнечник 
и кукуруза у нас выращиваются. В 
США обычная соя давала урожай-
ность 25-27 центнеров с гектара, а 
модифицированная – 37-40. Такая 
же картина и по другим культурам. 
Генная соя устойчива к гербицидам. 
Например, глифосфат уничтожает 
сорные и культурные растения, а 
сое хоть бы что.

Но не только соя входит в науч-
ный интерес профессора Кадырова. 
Альтернатива ей – использование 
более привычной для нас чечевицы. 
Сейчас усиленно разрабатывает-
ся технология её возделывания. 
Над этим работают дипломники и 
аспиранты Кадырова. Среди них – 
Галина Каширина, Рашид Магадов, 
Алексей Ртищев. Доцент Наталья 
Макарова тоже работала с чече-
вицей, сейчас готовит докторскую 
диссертацию по этой культуре.

«Свой хлеб я зарабатываю на 
производстве», - не раз приходи-
лось слышать эту фразу от профес-
сора Кадырова. Разработки учёного 
всегда становятся составной частью 
производственного процесса. Соб-
ственно, так оно и должно быть.
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поЛитиЧеСкий дневник

александра ГЛухова,
доктор политических наук, профессор ВГУ

Самым ярким, но - увы – не самым приятным событием 
минувшей недели стали резко обострившиеся российско-
белорусские отношения. Достаточно сказать, что делегация 
самого надёжного союзника России и партнёра по строитель-
ству Союзного государства не приехала на саммит Организации 
Договора коллективной безопасности (ОДКБ), продемон-
стрировав, таким образом, дипломатический и политический 
демарш. Причиной стали резко обострившиеся экономические 
отношения, связанные с рядом претензий, адресованных бело-
русской стороне главным санитарным врачом России Генна-
дием Онищенко. Речь идёт о качестве сельскохозяйственной 
продукции соседнего государства, поставляемой на российский 
рынок, и в частности, о качестве белорусского молока, якобы 
не соответствующего российским стандартам по причине при-
сутствия в нём разведённого молочного порошка. Настоящее 
молоко таковым быть не может, следовательно, речь идет всего 
лишь о молочном напитке. По крайней мере, таковы официаль-
ные аргументы, представленные российской стороной. 

Торговые отношения между Россией и Белоруссией до 
недавнего времени не встречали никаких затруднений. Бело-
руссия получает от России солидные финансовые ресурсы, в 
том числе и сейчас, в условиях финансового кризиса, и более 
чем на 90 процентов использует российский внутренний рынок. 
Продукция белорусских сельхозпроизводителей дешёвая по 
причине того, что сельское хозяйство дотируется государством, 
и выдержать конкуренцию с нею российским аграриям не 
просто. В прошлом году Государственная Дума РФ приняла 
новый технический регламент в отношении качества сельско-
хозяйственной продукции, так что у белорусской стороны было 
достаточно времени для того, чтобы привести свою продукцию 
в соответствие с ним. Однако этого не случилось, и вот злопо-
лучный один процент порошка в белорусском молоке наделал 
столько шума.  Правда, убытки белорусской стороны в случае 
потери российского потребительского рынка будут весьма 
ощутимыми – порядка 1 млрд. долларов. С учётом того, что весь 
белорусский бюджет составляет 15 млрд. долларов, это весьма 
заметный ущерб. Что касается россиян, то они, по заверениям 
российских чиновников, без молока не останутся. 

«Молочная война», как образно назвали этот конфликт 
журналисты, имеет под собой и более глубокие основания. Не 
далее, как в мае этого года, в ходе визита премьер-министра 
России Владимира Путина в Минск российский министр фи-
нансов Алексей Кудрин упрекнул белорусское руководство 
в иждивенческих настроениях, что вызвало резкую отповедь 
со стороны белорусского президента Александра Лукашенко. 
Общими усилиями скандал удалось замять и даже продолжить 
строительство общего таможенного пространства совместно с 
Казахстаном. Три страны отказались вступать в ВТО пооди-
ночке и решили сделать это совместно, как единая таможенная 
территория.   Однако нормализации российско-белорусских 
отношений хватило ненадолго. Вот и теперь, комментируя 
демарш белорусской стороны в отношении совещания ОДКБ, 
столь же жизненно необходимого Белоруссии, что и России, 
Президент Дмитрий Медведев справедливо обратил внимание 
на то, что вопрос поставок сельхозпродукции «избыточно поли-
тизирован». По его словам, белорусскому президенту достаточ-
но было просто снять трубку и позвонить своему российскому 
коллеге, однако Александр Лукашенко этого не сделал. 

С логикой Дмитрия Медведева трудно не согласиться, одна-
ко остаются непрояснёнными некоторые вопросы. Например, 
почему проблема качества молока возникла именно сейчас, 
когда Белоруссия особенно остро нуждается в российских 
кредитах и адресует  соответствующие просьбы российскому 
Минфину? Не напоминает ли всё это пристальное внимание 
того же Геннадия Онищенко к качеству грузинских и молдав-
ских вин пару лет назад, когда грузинской и молдавской про-
дукции также перекрыли пути на российский рынок, мотиви-
руя это воображаемой заботой  о здоровье россиян, а вовсе не 
политическими мотивами? Всякий раз, как только возникает 
необходимость оказать давление на партнёра, прибегают к по-
мощи многократно проверенного средства -  бойкота товаров. 
Слов нет, для партнёра это весьма чувствительный удар по 
кошельку, но много ли выигрывает Россия? Не говоря уже о 
чисто имиджевых потерях, мы как будто стремимся к гордому 
одиночеству на постсоветском пространстве, теряя одного по-
тенциального союзника за другим. В условиях возрастающих 
аппетитов в отношении этого пространства со стороны других 
мировых держав подобная стратегия поведения вряд ли может 
быть признана разумной. Кроме того, подобные штатные ситуа-
ции не должны обременять двух президентов, вынужденных 
перезваниваться для того, чтобы их решить. Есть, в конце кон-
цов, правительства, профильные министры, а также чиновники 
рангом пониже, им и заниматься подобными вопросами. У 
президентов, как известно, есть дела и поважнее.               

Одним из таких дел стал стремительный рабочий визит 
российского президента в Дагестан, где в последнее время 
сложилась особенно напряжённая обстановка. Достаточно 
сказать, что на днях - после 7-го покушения (!) - был убит 
глава МВД республики Эдильгерей Магомедтагиров. Такого 
дерзкого, циничного вызова со стороны террористов и экс-
тремистов всех мастей, похоже,  не ожидали ни местные, ни 
федеральные власти. С учётом того, что в Чечне недавно был 
отменён режим контртеррористической операции, возникла 
необходимость обсудить проблему на месте, и президент 
провёл в Махачкале заседание Совета безопасности РФ. На 
нём прозвучал нелицеприятный анализ ситуации в регионе 
Северного Кавказа, включая те факторы, которые, по словам 
президента, подпитывают терроризм и экстремизм. В их чис-
ле – бедность населения, безработица, низкая эффективность 
органов власти и самое главное – чудовищная коррупция. От-
сюда главным направлением борьбы президент объявил именно 
антикоррупционную деятельность, справедливо полагая, что 
корни многих правонарушений и даже преступлений тянутся 
именно отсюда.   

Проблема качества управления государством в последнее 
время стала ключевой темой в выступлениях Дмитрия Мед-
ведева. На недавнем совещании со своими представителями  
в федеральных округах он призвал их быть более вниматель-
ными к нуждам людей, столкнувшихся с проблемой невы-
плат зарплат, выходных пособий, и более требовательными к 
местным властям, не проявляющим в этом вопросе должной 
расторопности. Но ещё больше досталось губернаторам. Явно 
намекая на недавний визит Владимира Путина в Пикалёво и 
чудесное погашение задолженности  по зарплате рабочим гли-
нозёмного завода, президент заявил, что неприемлемо ждать  
начальство из Москвы, чтобы оно решило все проблемы. «Или 
губернаторы отвечают за происходящее в своих регионах, или 
будут уволены», - такой выбор поставлен перед ними главой 
государства.  Не прошло и суток, как из разных концов страны 
пошла информация о том, что социальные «горячие точки» 
постепенно остывают. Так, погашены долги на Байкальском 
целлюлозно-бумажном комбинате, на предприятии «Русский 
вольфрам» в посёлке Светлогорье в Приморском крае и т.д. 
Нашлись и деньги, и ответственный бизнес, и расторопные 
региональные власти, осознавшие, наконец, своеобразие 
момента и ту незамысловатую истину, что крайними в этой 
напряжённой ситуации могут оказаться именно они.   Но по-
чему дело не делается без окрика из Москвы? Виновата ли в 
этом пресловутая вертикаль власти, выстроенная Владимиром 
Путиным и лишившая всякой инициативы тех, кто расселся на 
средних и нижних этажах этой административной лестницы, 
или  дело в традиционной русской привычке ждать барина из 
Москвы в надежде на то, что он всех и рассудит? Как бы то ни 
было, стране, всерьёз задумавшейся о своём будущем, такая 
модель поведения не сулит ничего хорошего. 

Демарш

Всё о сое.  
И не только о ней

наука | Он первым среди учёных начал заниматься в Воронежской области такой «непопулярной» 
культурой, как соя, и доказал, что и в нашем регионе она даёт высокий и стабильный урожай

По информации из депар-
тамента образования, науки 
и молодежной политики Во-
ронежской области, комиссия 
Рособрнадзора определила ми-
нимальное количество баллов 
ЕГЭ, свидетельствующих об 
освоении школьного курса по 
математике, – 21 балл.

В области математику сда-
вали 11752 человека.

Из них 11136 участников 
ЕГЭ (95%) набрали количе-
ство баллов, такое же и/или 
выше установленного Рос-
обрнадзором минимального 
количества. Не перешли порог 
616 человек. 100 баллов набра-
ли 7 человек.

Распоряжением Рособрнад-
зора установлено минималь-
ное количество баллов Едино-
го государственного экзамена, 
подтверждающее освоение 
выпускником основных обще-
образовательных программ 
среднего (полного) общего 
образования в 2009 году по 
русскому языку – 37 баллов.

В области русский язык 
сдавали 12024 человека. Из 
них 11572 участника ЕГЭ 
(96,14%) набрали количество 
баллов, такое же и/или выше 
установленного Рособрнадзо-
ром минимального количества. 
Не перешли минимальный по-
рог 465 человек. 100 баллов 
набрали 44 ученика.

В области минимальный 
порог по двум предметам не 
перешли 149 человек (1,3% от 
общего количества выпускни-
ков 2009 года).

В соответствии с решением 
Государственной экзамена-
ционной комиссии выпуск-
ники общеобразовательных 
учреждений текущего года, 
не набравшие минимального 
количества баллов, вчера по-
вторно сдавали ЕГЭ по рус-
скому языку, по математике 
срок пересдачи - 20 июня 2009 
года.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Как ЕГЭ 
сдавали

Профессор Сабир Кадыров (второй слева) с учениками.
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- Александр Михайлович, 
какова была основная цель 
вашего визита в Воронежскую 
область? 

- Я приехал по приглаше-
нию губернатора. На это при-
глашение откликнулись все 
депутаты Государственной 
Думы, а также члены Совета 
Федерации от Воронежской 
области. Причем без всякого 
различия по партийной при-
надлежности. В итоге у нас 
состоялся конструктивный 
диалог, в ходе которого удалось 
тесно пообщаться с членами 
регионального правительства.

Побеседовали  с Алексеем 
Гордеевым, обсудили, как коор-
динировать, объединять наши 
усилия и в Государственной 
Думе, и в Совете Федерации, и 
здесь, на местах , чтобы все это 
способствовало повышению 
уровня благосостояния прожи-
вающих в области граждан. 

И это очень правильная так-
тика. На мой взгляд, у каждой 
партии должно быть свое лицо, 
своя самоидентификация, хотя 
я считаю, что решение гло-
бальных проблем страны, это 
все-таки надпартийная за-
дача. У нас всех, независимо 
от политических взглядов и 

убеждений, одна задача - чтобы 
Россия и, в частности, регион, 
жили лучше. 

Мы обсудили организаци-
онные вопросы, обсудили, как 
нам сотрудничать с членами 
правительства, Советом Феде-
рации и другими федеральны-
ми структурами. К сожалению, 
мы знаем практику, когда не 
всегда инициативы «снизу», из 
регионов находили достойное 
понимание в федеральных 
органах власти. Тут нельзя 
сразу обвинять ни федераль-
ный центр, ни местные органы 
власти, скорее, речь идет о 
недоработках в подготовке и 
согласовании этих законопро-
ектов. Поэтому если мы с само-
го начала возьмем контроль за 
законотворчеством на местах, 
мы решим эту проблему. 

- На практике как это будет 
выглядеть?

- Мы договорились о свое-
образном закреплении «зон 
ответственности» за каждым 
депутатом. Это связано с тем, 
что каждый из нас работа-
ет в определенном думском 
комитете и может помочь в 
решении тех проблем, которые 
беспокоят жителей Воронеж-
ской области. Мы определили 

ответственных или, лучше 
сказать, «координаторов», 
которые усилят лоббирова-
ние интересов своего региона 
при планировании бюджета.  
Кроме того, такая работа по-
зволит привлечь в Воронеж-
скую область дополнительные 
инвестиции, в том числе и по 
дипломатическим каналам. 
Еще одна задача: привлечение 
средств для окончания строи-
тельства объектов социальной 
направленности, особенно тех, 
которые достроены больше, 
чем на 50%.  Сам я, являясь 
вице-спикером Госдумы, зани-
маюсь больше координацией 
работы других депутатов. 

Сейчас мы работаем над 
тем, чтобы у «Справедливой 
России» была внятная пози-
ция, позволяющая сплотить 
усилия членов партии, являю-
щихся депутатами областной 
и городской дум для решения 
основных вопросов в интере-
сах всех без исключения во-
ронежцев. 

- А если остановиться на 
деятельности регионального 

отделения, насколько вы удо-
влетворены его работой?

- Я надеюсь, что приход но-
вого губернатора - по крайней 
мере, у меня сложилось такое 
впечатление после беседы с 
Алексеем Гордеевым - позво-
лит активизировать работу 
местной ячейки. Мы уверены, 
что в дальнейшем, особенно 
ввиду приближающихся вы-
боров, деятельность «СпРос» 
в Воронежской области будет 
более активной, более замет-
ной и более понятной нашим 
избирателям. Вообще же, все 
оценки деятельности местного 
отделения будут обнародова-
ны только после партийного 
съезда 24-25 июня, на котором, 
помимо прочего, планируем 
принять программу партии.

- Недавно была встреча 
с Президентом Дмитрием 
Медведевым. Как результаты 
этой встречи скажутся на Во-
ронежской области?

- Во-первых, на этой встрече 
Президент констатировал, что 
партия «Справедливая Россия» 
стала партией всероссийского 
масштаба. И связано это не 
только с тем, что мы являемся 
парламентской партией, но и с 
тем, что многие наши предло-
жения находят понимание как 
во власти, так и среди сограж-
дан. Во-вторых, мы услышали 
четкий призыв к диалогу всем 
конструктивным силам страны. 
В свою очередь, «Справедливая 
Россия» выступила с пред-
ложением совершенствования 
антикризисной программы, 

особенное внимание мы уде-
лили вопросам строительства 
доступного жилья, пенсионной 
и земельной реформ. Укре-
пляем мы и международное 
сотрудничество, к примеру, 
недавно  наша партия вступила 
в «Социнтерн», крупнейшее 
объединение социалистических 
движений. 

Кроме этого, мы обсудили 
с Президентом реформы ис-
полнительной власти, ини-
циативы которых исходят и 
от Дмитрия Медведева, и от 
регионов. Были затронуты во-
просы развития современных 
политических партий и их 
дополнения новыми, а также 
тему современных СМИ и 
равного освещения в СМИ 
деятельности всех без исклю-
чения партий. Тут вот что 
считаю важным подчеркнуть. 
Ни одна страна мира и ни одна 
политическая сила не может 
себя  позиционировать без 
нормального доступа к сред-
ствам массовой информации. 
От того, насколько открыто 
ведутся разговоры в обществе, 
зависит само состояние обще-
ства. Понятно, что российская 
политическая система очень 
молода, но темпы, которыми 
мы развиваемся, впечатляют. 
Если даже сравнить то, что 
было несколько лет назад с 
тем, что мы имеем сейчас, я 
бы сказал, что мы движемся  в 
правильном направлении. И те 
дебаты, которые развернулись 
сейчас на страницах прессы, 
показали свою эффективность. 

Прежде всего не для того, что-
бы о них знали, а для того, что-
бы политики чувствовали свою 
социальную ответственность и 
уже не могли врать своим из-
бирателям. И чтобы те уже не 
могли безответственно и без-
апелляционно высказываться 
по тем или иным вопросам, по-
тому что люди будут голосовать 
только за тех, кто предлагает 
взвешенное и конструктивное 
решение проблемы. 

- Кстати о решении про-
блем. Какие основные планы 
и задачи на сегодня у «Спра-
ведливой России» в Государ-
ственной Думе? 

- У нас есть несколько не-
обходимых и детально прора-
ботанных инициатив. Прежде 
всего, это связано с нашим ви-
дением пенсионной реформы, 
затем с программой финанси-
рования строительства жилья, 
в первую очередь, с помощью 
очень распространенных в 
Европе «трудовых сберкасс». 
Прорабатывается и реформа 
местного самоуправления, есть 
немало инициатив в комитете 
семьи и детства, прежде всего 
направленных на защиту не-
совершеннолетних. Я имею в 
виду педофилию и вовлечение 
детей в проституцию. Плюс ко 
всему наша фракция внесет 
предложение по упрощенной 
регистрации жильцов дачных 
домовладений. Особенно это 
актуально летом, когда мил-
лионы россиян отправляются 
на дачу, в деревню. 

Беседовал Роман ГеРусов.

Справедливость – цель «Справедливой»
Как уже сообщалось, воронеж посетила группа депу-
татов Государственной Думы и  членов совета Федера-
ции, делегированных воронежской областью. среди 
гостей был вице-спикер ГосДумы, первый секретарь 
Центрального совета партии   «справедливая Россия»  
Александр БАБАКов. он дал «Коммуне» эксклюзивное 
интервью.   

По поручению губернатора приём 
жителей в общественной приёмной 
Рамонского района проводил его за-
меститель - первый зампредседателя 
правительства области Александр 
Ганов.

Первой в общественную приёмную 
пришла Лилия Л., которая вместе 
со своим братом живёт в квартире с 
печным отоплением. Средств на про-

ведение газа в семье нет. Поскольку 
для решения вопроса требовались не-
большие средства, а на приёме граж-
дан присутствовал и глава района 
Виктор Логвинов, вопрос был решён 
практически сразу.

Сложнее было оказать помощь 
жителям улицы Мира. Они пожа-
ловались на то, что в летние месяцы 
почти треть рамонцев живут без во-

доснабжения. Необходимо ставить 
станцию второго подъёма, средств 
на которую в районном бюджете нет. 
Не предусмотрены они и в областном 
бюджете текущего года. Александр 
Ганов заверил, что на водоснабжение 
посёлка будут изыскиваться средства 
за счёт дополнительных доходов.

Заместителю главы региона при-
шлось обсуждать с жителями райцен-
тра проблему нехватки мест в детских 
садах, погашение задолженности по 
оплате коммунальных услуг работ-
никам местной больницы, недостатки, 

допущенные при строительстве самой 
больницы, и другие вопросы.

С одним из самых непростых 
приехали ветераны из с.Русская Гвоз-
дёвка, которое в ближайшее время 
может остаться без транспортного 
сообщения. Большегрузные машины 
ездят через это село в обход постов 
на федеральной трассе. Запретить 
им делать это по закону нельзя, но 
дорога, не рассчитанная на подобные 
нагрузки, выдержала после ремонта 
всего три года и превратилась в одну 
сплошную выбоину. Теперь жителям 

грозит отмена рейсовых маршрутов 
– перевозчики предупредили жите-
лей села о том, что не гарантируют 
безопасность пассажиров.

По каждому из вопросов, которые 
были поставлены жителями Рамон-
ского района в губернаторской обще-
ственной приёмной, были даны пору-
чения и будут приниматься меры.

В этот же день общественные 
приёмные губернатора открылись в 
Аннинском и Бобровском районах.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Общественные приёмные распахивают свои двери
в Аннинском, Бобровском и Рамонском районах открылись обще-
ственные приёмные губернатора Алексея Гордеева.
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Главная тема
Открывая торжество, пред-

седатель областной Думы, 
руководитель депутатской 
фракции «Единая Россия» 
Владимир Ключников пред-
ставил участников собрания. 
Это губернатор области Алек-
сей Гордеев, глава городского 
округа город Воронеж Сергей 
Колиух, митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский Сер-
гий, президент общественного 
объединения «Землячество 
«Воронежцы» в Москве» Ви-
талий Воротников, возглав-
лявший область с 1971 по 1975 
год, депутаты Государственной 
Думы РФ от Воронежской 
области Галина Карелова 
(фракция «Единая Россия»), 
Александр Сысоев (фракция 
«Единая Россия»), Сергей 
Чижов (фракция «Единая Рос-
сия»), Руслан Гостев (фракция 
КПРФ), член Совета Федера-
ции РФ от правительства об-
ласти Владимир Кулаков, де-
путаты областной и городской 
Дум, ответственные работники 
правительства области, руково-
дители муниципальных райо-
нов и крупных промышленных 
предприятий региона, деятели 
культуры и искусства, пред-
ставители церкви, ветераны 
войны и труда, общественных 
организаций.

Связь времён  
и поколений

От имени приехавших из 
Москвы членов воронежского 
землячества В.И. Воротников 
высказал слова признательности 
руководству области –прежде 
всего Алексею Васильевичу Гор-
дееву и Владимиру Ивановичу 
Ключникову – за приглашение 
принять участие в торжествах 
по случаю 75-летия области и, в 
частности, напомнил об основ-
ных вехах истории края.

– Наша область как губер-
ния была создана очень давно, 
в 1725 году, – сказал Виталий 
Иванович. – А ещё раньше, 
в 1711 году, была образована 
Азовская губерния, главным го-
родом которой стал Воронеж.

По его словам, созданная 
в 1934 году Воронежская 
область не случайно заняла 
лидирующее положение в 
Центральном Черноземье. 
Именно здесь были сосредо-
точены самые крупные пред-
приятия промышленности, 
строительства, сельского хо-
зяйства, научные центры. 

В.И. Воротников навсегда 
запомнил ауру, атмосферу тех 
лет, отношения людей в дово-
енный период. 

– В Воронеже в то время 
проживало около 200 тысяч 
человек, – продолжал он. –  
Город делился на четыре части 
– центр, Троицкую слободу, 
Ямскую слободу и Чижовку. 
Город был уютный, компакт-
ный, чистый, интеллигентный, 
отношения людей – дове-
рительные. В конце первой 
– начале второй пятилеток в 
Воронеже возникли заводы: 
авиационный, СК, экскава-
торный им. Коминтерна, начал 
выдавать первую продукцию 
«Электросигнал». Открыва-
лись кинотеатры, проклады-
вались трамвайные пути. В 
то время насчитывалось всего 
три трамвайных маршрута. 

В начале войны семья Во-
ротниковых была эвакуиро-
вана в Куйбышев, в котором 
Виталий Иванович прожил 
многие годы, здесь же он закон-
чил институт. В 1946 году ему 
удалось побывать в Воронеже. 

– Я увидел руины – вок-
зала нет, дома на улицах раз-
рушены, уцелевшие жители 
ютились, кто где мог, – рас-
сказывал он. – Но отношения 
между людьми, их отношение 

к городу – не изменились. Зда-
ния на проспекте Революции – 
в руинах, а проспект – чистый 
и ухоженный. 

В начале 1971 года В.И. Во-
ротников был избран первым 
секретарём Воронежского об-
кома КПСС и проработал здесь 
до середины 1975 года. По его 
словам, это были лучшие годы 
его жизни. Здесь он работал с 
интересом, нашёл поддержку, 
понимание у людей.

Когда у воронежцев, про-
живающих в Москве, возникло 
желание создать землячество, 
Виталий Воротников с большим 
интересом и радостью принялся 
за эту работу. Был составлен 
Устав общественной организа-
ции. На призыв стать её членами 
первоначально откликнулось 
около 300 человек. В настоящее 
время землячество объединяет 
450 человек. Они активно со-
трудничают с областью в таких 
сферах, как бизнес, промышлен-
ность, наука, культура.

После завершения выступле-
ния Виталий Иванович вручил 
губернатору области поздрави-
тельный адрес, а также подарки 
для областного литературного 
музея и художественного музея 
им. Крамского.

Митрополит Воронежский 
и Борисоглебский Сергий в 
своём выступлении, в частно-
сти, сказал:

– 75-летие со дня образова-
ния области – это дата, которая 
освящена великими событиями 
в жизни нашего края. Напом-
ню, что епархия с центром в 
Воронеже была образована в 
1682 году. Это очень важно. 
Не каждая губерния имела 
своего епископа, а Воронеж 
– имел. За прошедшее время 
воронежцы сохранили главное 

– патриотизм, любовь к Родине 
и верность тем нравственным 
заветам, которые они получили 
от своих родителей.

Накануне юбилея Патри-
арх Московский и всея Руси 
Кирилл преподнёс жителям 
области подарок – благословил 
передачу в Воронеж мощей 
архиепископа Петра (Зверева), 
который умер и был погребён 
на Соловках.

Высокие награды 
В ознаменование 75-летия 

со дня образования области 
ряд воронежцев был удостоен 
почётных наград.

Указом губернатора обла-
сти за плодотворный добро-
совестный труд и за большой 
личный вклад в социально-
э к о н о м и ч е с к о е  р а з в и т и е 
региона звания «Почётный 
гражданин Воронежской об-
ласти» удостоены: президент 
некоммерческого предприя-
тия «Союз строителей Воро-
нежской области» Вячеслав 
Бутырин, скульптор Иван 
Дикунов и Заслуженный учи-
тель РСФСР, ветеран труда 
и Великой Отечественной 
войны Борис Пронин.

Знаком отличия «За заслуги 
перед Воронежской областью» 
награждены: советник началь-
ника ЮВЖД Виктор Атласов, 
главный врач санатория им. 
Максима Горького Вячеслав 
Борисов, бывший председатель 
Воронежского облисполкома, 
ветеран труда Алексей Воро-
паев, начальник управления 
автомобильных дорог «Черно-
земье» Федерального дорожного 
агентства Василий Говоров, 
учитель физкультуры Краснян-
ской средней школы Новохопёр-
ского района Борис Капанадзе, 

бывший бригадир тракторной 
бригады колхоза имени XIX 
партсъезда Каширского района, 
ветеран труда Владимир Пала-
гин, психолог Костёнской сред-
ней школы Хохольского района 
Иван Раздымалин.

За активную обществен-
ную работу, благотворитель-
ную деятельность, социальную 
поддержку малообеспеченных 
слоёв населения области по-
чётным дипломом «За доброту 
и милосердие» награждены: 
генеральный директор Хренов-
ского конного завода Бобров-
ского района Михаил Астахов, 
директор ООО «Осень» Ка-
ширского района Анатолий Во-
ронов, депутат областной Думы 
Илья Ерихонов, директор ООО 
«Хлебороб» Бутурлиновского 
района Василий Романцов, ге-
неральный директор управляю-
щей компании «Агроинвест» 
Игорь Смолькин.

За многолетний плодо-
т в о р н ы й  т р у д ,  б о л ь ш о й 
личный вклад в социально-
экономическое развитие об-
ласти почётным знаком пра-
вительства области «Благодар-
ность от земли Воронежской» 
награждены: консультант 
управляющей компании ООО 
«Агросвет» Владимир Кобла-
шов, старший инспектор по 
охране памятников культуры, 
архитектуры и археологии 
администрации Калачеевского 
района Александр Козинин, 
директор гимназии им. Басо-
ва при ВГУ Седа Смирнова, 
главный научный сотрудник 
научного центра здоровья де-
тей Российской Академии 
медицинских наук Митрофан 
Студеникин, советник ОАО 
«Маяк» Лискинского района 
Валентин Стаканов. 

Большие проблемы  
малого бизнеса

На заседании комитета областной Думы по предпринима-
тельству (председатель – Евгений КИТАЕВ, фракция «Еди-
ная Россия») был рассмотрен ход исполнения Федерального 
закона №159 «Об особенностях отчуждения недвижимого 
имущества, находящегося в государственной собственности 
субъектов Российской Федерации или в муниципальной 
собственности и арендуемого субъектами малого и среднего 
предпринимательства, и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации».

Данный Федеральный закон стал существенным подспорьем 
для деятельности бизнесменов. Он вступил в силу с 1 января 
2009 года. Чтобы разобраться в том, как идёт его реализация, на 
заседание комитета областной Думы по предпринимательству 
были приглашены представители правительства области, адми-
нистрации Воронежа, прокуратуры.

В Воронеже в настоящее время насчитывается свыше 900 
арендаторов муниципального имущества. Около 600 из них могут 
претендовать на выкуп занимаемых площадей. На сегодняшний 
день в администрацию Воронежа поступило 122 заявки на выкуп 
муниципального имущества. 16 заявок уже реализовано, подпи-
саны соответствующие договоры купли-продажи с рассрочкой 
платежа на 36 месяцев. 

Ситуация с выкупом помещений, находящихся в областной 
собственности, совершенно иная. По словам зам. руководителя 
департамента имущественных и земельных отношений области 
Юрия Мирошникова, предприятиями малого и среднего бизне-
са подано 16 заявок на получение в собственность арендуемой 
областной недвижимости. Из них удовлетворена лишь одна. 
Пятнадцати заявителям отказано по разных причинам. 

В настоящее время по распоряжению губернатора области 
Алексея Гордеева проверяются все  государственные учреждения. 
По результатам проверки вся неиспользуемая либо неэффектив-
но используемая собственность может быть реализована. Пре-
тендовать на неё смогут также представители малого и среднего 
бизнеса.

Разница подходов к взаимоотношениям с бизнесменами в 
области и городе вызвала озабоченность у депутатов областной 
Думы. По словам Евгения Китаева, разрешить правовую кол-
лизию в нашей области необходимо в кратчайшие сроки. Он 
проинформировал коллег о том, что Государственная Дума РФ 
в первом чтении приняла поправки в Федеральный закон №159, 
в соответствии с которыми предлагается отменить залог на иму-
щество, а также уменьшить с трёх до двух лет срок аренды для 
последующего выкупа помещения.

В заседании приняли участие депутаты областной Думы Илья 
Ерихонов (фракция «Единая Россия»), Валентин Павлов (фрак-
ция «Единая Россия»), Андрей Зоткин (фракции КПРФ). 

Стоимость кадастровых  
работ будет снижена?

На заседании комитета областной Думы по аграрной полити-
ке и земельным вопросам (председатель – Николай ГАПОНЕН-
КО, фракция «Единая Россия») депутаты рассмотрели пред-
ложения по внесению изменений в Закон «О регулировании 
земельных отношений на территории Воронежской области».

Данный законопроект был принят в первом чтении на 47-м 
заседании областной Думы, и установлен срок, до которого в него 
можно вносить поправки, – 15 июня. За это время в комитет по 
аграрной политике и земельным отношениям поступило четыре 
поправки от депутатов областной Думы – членов фракции «Еди-
ная Россия» Вячеслава Чемеринского и Николая Гапоненко.

Одна из поправок вызвала на заседании комитета целую дис-
куссию. В тексте законопроекта, предложенного правительством 
области, говорилось, что «максимальные цены кадастровых работ 
в отношении земельных участков из состава земель сельскохо-
зяйственного назначения устанавливаются» для физических лиц 
– в размере 200 рублей за один гектар, а для юридических – 1000 
рублей за гектар. 

Депутаты областной Думы В. Чемеринский и Н. Гапоненко 
предложили уравнять физических и юридических лиц и устано-
вить максимальную цену для тех и для других в размере 300 ру-
блей за гектар. Но в ходе обсуждения выяснилось, что в соседних 
регионах расценки на проведение кадастровых работ даже ниже 
этой цифры. Поэтому депутаты решили скорректировать пред-
ложенные поправки и снизить максимальную цену кадастровых 
работ до 200 рублей. 

Теперь законопроект «О внесении изменений в Закон Во-
ронежской области «О регулировании земельных отношений на 
территории Воронежской области» с учётом всех поправок депу-
татам областной Думы предстоит рассмотреть и принять во втором 
чтении на очередном заседании регионального парламента. 

Также на заседании комитета был рассмотрен ряд законода-
тельных инициатив из различных регионов России. 

В заседании комитета приняли участие депутаты областной 
Думы – члены фракции «Единая Россия» Николай Аверин, 
Александр Аносов, Василий Остроушко, Виктор Токарев, де-
путат областной Думы – член фракции КПРФ Виктор Пацев. 

Против волокиты  
и произвола чиновников

На заседании комитета областной Думы по местному само-
управлению, связям с общественностью и СМИ (председатель 
– Ирина ТРАНЬКОВА, фракция «Единая Россия») рассмотрен 
законопроект о дополнительных гарантиях права граждан на 
обращение в органы государственной власти области.

Федеральным законом «О порядке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации» субъектам РФ предоставле-
но право законодательно устанавливать на своей территории 
дополнительные гарантии по реализации прав граждан на об-
ращение в органы госвласти. В связи с этим губернатор области 
Алексей Гордеев внёс на рассмотрение в областную Думу проект  
соответствующего закона. Он, в частности, предусматривает, 
что граждане могут подать обращение должностному лицу во 
время проведения публичных и иных мероприятий. За ними за-
крепляется право получать устную (в том числе, по телефону) 
информацию о регистрации письменного обращения и о сроках 
его рассмотрения. Право на первоочередной личный приём в 
государственных органах и у должностных лиц предоставляется 
ветеранам Великой Отечественной войны и участникам боевых 
действий, инвалидам I и II групп, детям-сиротам и детям, остав-
шимся без попечения родителей, беременным женщины.

Члены комитета областной Думы по местному самоуправле-
нию, связям с общественностью и СМИ рекомендовали принять 
законопроект в двух чтениях на ближайшем заседании регио-
нального парламента.

– В ходе личных приёмов граждан часто приходится выслу-
шивать жалобы на бездушное отношение чиновников к людям, – 
подчеркнула руководитель региональной общественной приёмной  
В. Путина Ирина Транькова. – Людей иногда вынуждают «хо-
дить по кругу», из одного кабинета отправляют в другой, требуют 
справку, подтверждающую законность другой справки, и т. д. Этому 
следует поставить предел. Законопроект направлен на дополни-
тельную защиту граждан от произвола и волокиты чиновников.

В заседании приняли участие депутаты областной Думы 
Александр Пономарёв (фракция «Единая Россия») и Марина 
Андрейчук (фракция «Справедливая Россия»). 

Живи и Процветай, наш край
В минувшую пятницу, 12 июня, в Парламентском центре состоялось торжественное собрание,  

посвящённое двойному празднику – Дню России и 75-летию со дня образования Воронежской области

– Сегодня мы отмечаем главный госу-
дарственный праздник – День России. Он 
«родился» в сложное время, когда наша 
страна, российское общество оказались 
перед важнейшим историческим выбором. 
Жизненный опыт показывает, что строить 
будущее возможно только при уважении к 
славному прошлому. Именно поэтому День 
России объединяет людей разных возрастов, 
разных национальных культур и разных 
политических воззрений. Со времени при-
нятия Декларации о независимости в стране 
выросло новое поколение граждан. И наша 
молодёжь в большинстве своём показала 
готовность сохранять всё лучшее, что было 
в российской истории, она уже создаёт соб-
ственную новейшую историю страны.

Главный праздник России совпал с ещё 
одной знаменательной датой – 75-летием 
Воронежской области. Именно 13 июня 
1934 года постановлением Президиума 
ВЦИК СССР наш регион был выделен из 
Центрально-Чернозёмной области в само-
стоятельный субъект РСФСР.

Хочу тепло поблагодарить всех, кто от-
ложил важные дела, преодолел расстояния 
и приехал на свою малую родину отметить 
славную дату. Вместе с нами встречают 
юбилей родной области те, чьи имена 
составляют гордость воронежского края, 
славу Отечества. 

В истории области, как в зеркале, от-
разилась история страны. В биографию 
Воронежской области ярко вписаны годы 
довоенного строительства. Тогда трудом 
учёных и умелыми руками рабочих на во-
ронежской земле создавались новейшие 
образцы техники, формировались совер-
шенно новые отрасли промышленности. И 
не случайно уже в 1935 году Воронежская 
область была одной из первых награждена 
первым орденом Ленина.

Мирные планы нарушила Великая 
Отечественная война. Жители области 
мужественно встали на защиту Родины. На 
алтарь Великой Победы положили жизни 
около 330 тысяч наших земляков. За под-
виги на фронтах самой жестокой войны 
более 300 воронежцев были удостоены зва-
ния Героя Советского Союза, а 80 – стали 
полными кавалерами ордена Славы.

Воронеж не сдался врагу. Он оказал ве-
сомую помощь защитникам Сталинграда. 
А в сражениях на Верхнем и Среднем Дону 
были окончательно разгромлены дивизии 
стран гитлеровской коалиции. Так что сто-
лица Черноземья 9 мая этого года по праву 
второй раз встретила праздник Победы в 
ранге города воинской славы.

В годы войны Воронеж практически 
был уничтожен. Фашисты сожгли более 
200 городов и сёл области. Неимоверным 
трудом воронежцы возродили и областной 
центр, и сёла из пепла в кратчайшие сроки 
– всего за семь лет. И превратили область 
в крупнейший промышленный, сельско-
хозяйственный, учебный, научный регион. 
Сегодня мы отдаём дань уважения этому 

труду, тому поколению. Воронежская об-
ласть в 1956 году была награждена вторым 
орденом Ленина.

Рядом с бывшими фронтовиками росло 
новое поколение воронежцев. Оно растило 
хлеб, конструировало, создавало телевизо-
ры, новейшие образцы микроэлектроники, 
сверхзвуковой авиалайнер ТУ-144, ракет-
ные двигатели для космической техники. 
Многие из присутствующих помнят эти 
годы, участвовали в тех событиях. И 
конечно, то время обозначено многими 
трудовыми свершениями.

Как и вся страна, Воронежская область 
трудно пережила уроки новейшей исто-
рии. Но годы лихолетий, поиска, хочется 
в это верить, остались позади. Область 
выстояла, сохранила научный и кадровый 
потенциал. И сегодня наш регион должен 
стать новым плацдармом для экономиче-
ского и социального развития страны.

Мировой финансовый кризис, конечно, 
мешает осуществлению грандиозных планов 
в полной мере. Но основные экономические 
показатели области за пять месяцев убежда-
ют: мы можем преодолеть последствия кри-
зиса. Индекс промышленного производства 
в Воронежской области выше среднего по 
России и один из самых высоких в Цен-
тральном федеральном округе. Стабильно 
работают ведущие предприятия области, 
такие, как ВАСО, «Электросигнал», НПО 
«РИФ», «Борхиммаш», «Гидрогаз», «Ли-
скимонтажконструкция», Грибановский 
машиностроительный завод и другие.

Многое меняется и в жизни воронежских 
сёл. В прошлом году, как вы знаете, был по-
лучен рекордный урожай – около пяти млн. 
тонн зерна. Валовой сбор сахарной свёклы 
составил 3,5 млн. тонн при урожайности, 
превышающей 360 центнеров с гектара. 
Был собран небывалый урожай подсол-
нечника. Показатели агропромышленного 
комплекса этого года также обнадёживают. 
За пять месяцев выпуск продукции сель-
ского хозяйства вырос более чем на девять 

процентов. И мы имеем прогноз, что в этом 
году наш агропромышленный комплекс 
удержит высокую планку показателей 
предыдущих лет.

Правительству области удалось оста-
новить рост задолженности по выплатам 
заработной платы. Стабилизировалась си-
туация в строительной отрасли. Всё вместе 
взятое позволило сохранить положитель-
ную динамику налоговых поступлений в 
консолидированный бюджет области, а  
следовательно – и наши возможности воз-
действия на экономическое развитие. Се-
годня правительство области, отдавая дань 
уважения прошлому, формирует задачи на 
перспективу. Прежде всего, мы разработали 
эффективные механизмы взаимодействия 
с бизнес-сообществом. Государственная 
поддержка будет оказана лишь тем пред-
приятиям, владельцы которых сделали всё 
возможное для ликвидации кризисных 
ситуаций. И практика показывает: если 
мы действуем вместе – мы решаем любые 
проблемы. Разработаны мероприятия по 
мобилизации дополнительных доходов 
бюджета. Одновременно с их реализацией 
мы предлагаем отменить неэффективные 
и необоснованные льготы.

В своём Послании Федеральному Со-
бранию Президент Российской Федерации 
Д.А. Медведев указал на вынужденную 
необходимость снизить уровень финан-
сирования целого ряда направлений го-
сударственной поддержки. В то же время 
Президент гарантирует незыблемость 
социальных проектов.

Мы на региональном уровне не можем 
действовать иначе, не имеем права снизить 
социальную планку развития региона. И 
все наши обязательства будут, безусловно, 
выполнены. Я благодарен за то, что област-
ная Дума поддержала уточнение бюджета 
2009 года. Адресная помощь конкретным 
людям и финансирование объектов, прак-
тически готовых к вводу в эксплуатацию, 
помогут преодолеть кризис и сохранить 
темпы развития.

Правительство резко повышает каче-
ство бюджетных услуг. Каждый житель 
области, каждый предприниматель должен 
знать, какие услуги ему гарантированы и 
в каком объёме. Мы уверены – такие зна-
ния помогут умерить аппетиты недобро-
совестных чиновников. Также вводятся 
новые формы оплаты труда работников 
бюджетных учреждений.

Сегодня мы приступили к разработке 
стратегии социально-экономического 
развития области на долгосрочную пер-
спективу. Этот документ предполагает не 
декларирование наших намерений. Он 
будет вбирать в себя трёхлетние районные 
программы, над которыми мы работаем. Он 
будет привязан к потребностям населения и 
представителей производственного сектора 
области. И, конечно, мы его органично ин-
тегрируем в концепцию развития России и 
во все федеральные целевые программы.

В комитетах областной ДумыИз выступления губернатора Воронежской области Алексея ГОРДЕЕВА:

Виталий  Воротников:  
моё  сердце принадлежит Воронежу.



Так уж устроена жизнь: рождение и смерть, 
радость и печаль, слава и забвение, незави-
симо от наших желаний, существуют всегда 
вместе, словно две стороны одной медали. И 
когда человек уходит, тем более так внезапно, 
трагически, как это случилось в результате 
автокатастрофы с Юрием Титовым, после шока 
от пережитой потери постепенно мы начинаем 
искать ответы на вечные вопросы: а каким он 
был, этот человек, что он сделал на этой земле, 
и что смог бы ещё сделать, если бы судьба от-
вела ему время?

Размышляя о судьбе своего друга и соратника, быв-
шего председателя областной Думы Ю.Т. Титова, я хо-
тел бы сказать так: «Это был вечный труженик». Не раз 
приходилось слышать от самого Юрия такие слова:

– Я не могу плохо работать…
Именно эту мысль я и хотел бы сделать главным 

лейтмотивом в своих воспоминаниях об этом пре-
красном и мужественном человеке, с которым меня 
связывали не только годы дружбы, совместной работы, 
но и некая схожесть наших судеб.

С Юрием мы – ровесники, да и росли, как говорится, 
не на разных полюсах: он – на хуторе Подольский Та-
ловского района, я – в нижнедевицком селе Кучугуры. В 
Воронеже учились рядом: он – в СХИ, я – в лесотехни-
ческом. Специальности у нас тоже были исконно сель-
ские: он – агроном, я – механик. Оба прошли партийную 
школу. Оба стали кандидатами наук. Даже такая общая 
черта: оба были неравнодушны к пчёлам. 

Наши пути сошлись в августе 1981-го. По реше-
нию бюро Воронежского обкома партии мы были на-
правлены на учебу в Ростовскую высшую партийную 
школу. До этого мы не были знакомы. Он был сыном 
известного председателя колхоза имени Калинина 
Таловского района, чье имя гремело на всю область, 
Тимофея Прокофьевича Титова. Именно от отца, на 
мой взгляд, он наследовал главные качества: природный 
ум, крестьянскую смекалку, терпение, выносливость, 
огромное трудолюбие.

Трудовую биографию по совету отца Юрий начинает 
в колхозе имени Калинина помощником комбайнера. 
Поступает заочно в Воронежский сельхозинститут. В 
25 лет его назначают главным агрономом колхоза «По-
беда», а уже через год избирают председателем этого 
хозяйства, которое вскоре он вывел в лидеры.

В 1978 году Титову поручают ещё более ответствен-
ный участок работы – межхозяйственное предприятие 
«Александровское» Таловского района. До его прихода 
спецхоз давал 15 тысяч центнеров мяса в год, при уходе 
на партийную работу – через два года – уже 38 тысяч 
центнеров. В 30 лет Юрий Титов становится вторым 
секретарем Таловского райкома партии. А ещё через 
два года его избирают первым секретарём. Именно в эти 
годы он особенно тщательно начинает изучать труды 
известного почвоведа Василия Докучаева, который в 
конце XIX века осваивал Каменную степь. Досконально 
«проштудировав» его работы, Юрий Тимофеевич взял 
на вооружение всё лучшее, что было в теории и практи-
ке известного учёного. И даже стал выращивать рыбу… 
в Каменной степи, создавая искусственные пруды. 

Хорошо помню, как он по-настоящему «заболел» 

этим делом: штудировал научную литературу, завёз 
откуда-то мальков карпа. Данный пример – не просто 
инициатива руководителя районного масштаба. В нём 
– его жизненная позиция: не мириться с трудностями, 
преодолевать их, достигая своей цели, работая на бла-
го людей. Вообще, творческий подход к делу, умение 
замечать и внедрять новое – было одной из основных 
черт его характера.

Рабочий день в Таловском, а затем в Калачеевском 
районах он начинал с пяти утра. К семи, объездив 
хозяйства, заглянув на фермы и в мастерские, он уже 
владел точной информацией, знал «узкие места» и на-
мечал точки приложения сил. Мне рассказывали, как 
он, работая в Калаче, иногда по несколько раз в день 
наведывался на строительство районной больницы, 
точнее, пристройки к ней, досконально вникал во все 
тонкости производственного процесса. То же самое 
было во время строительства нового здания редакции 
районной газеты, Дворца молодёжи, пионерлагеря 
«Солнышко» и других объектов социальной сферы.

За восемь лет работы Юрия Титова в Калачеевском 
районе были построены новые школы, детские сады, 
проведён газ в сотни жилых домов, заасфальтированы 
десятки улиц в райцентре. Дороги с твёрдым покрыти-
ем соединили Калач со всеми крупными населёнными 
пунктами. 

На жителей крупного города перечисление этих 
фактов едва ли произведёт впечатление, но селяне-то 
знают, во что обходится каждый километр проложенной 
дороги, а уж тем более – газовых труб. 

И Таловский, и Калачеевский районы в годы работы 
Юрия Титова неоднократно выходили в число лидеров 
области по различным показателям. Многие хозяйства 
стали настоящими лабораториями научных центров 
Москвы, Питера, Воронежа, Волгограда…

Его перевод на работу в Воронеж осенью 1996 года на 
должность заместителя главы администрации области 
– директора департамента сельского хозяйства, продо-
вольствия и ресурсов был закономерным. Но, спустя 
год, в силу определённых политических обстоятельств, 
он был вынужден покинуть этот пост и фактически на-
чать карьеру с нуля.

Юрий Титов избирался депутатом Воронежской 
областной Думы всех созывов. До этого был депутатом 
областного Совета народных депутатов. Ни в коей мере 
не желая обидеть своих коллег, откровенно и честно 
скажу: другого такого депутата, как Юрий Титов, по 
степени добросовестности, ответственности и резуль-
тативности лично я за долгие годы своей работы в об-
ластном парламенте не встречал. Могу констатировать: 
фактически он исполнял депутатские обязанности 
семь дней в неделю. И в будни, и в выходные, и часто в 
праздники его можно было видеть или в своем думском 
кабинете, или в одном из сельских районов. Характерно, 
что он не делил районы на «свои» (в которых он был 
избран депутатом областной Думы), и «чужие». Он с 
одинаковой добросовестностью и ответственностью 
относился ко всем обращениям избирателей.

Наверное, нет такого района, где бы он за годы ра-
боты в областной Думе не побывал. Где бы не решал 
важные для избирателей вопросы. Будь то строитель-
ство сельской школы, больницы, детского садика, газо-
провода… Он очень внимательно относился ко всем без 
исключения наказам и обращениям избирателей. В этой 

работе для него не было мелочей. Без всякого преуве-
личения можно сказать: фактически его избирательным 
округом была вся Воронежская область.

Большой заслугой Юрия Титова считаю тот факт, 
что, во многом благодаря его умению находить ком-
промиссы, областная Дума сумела выстроить конструк-
тивные отношения с региональной исполнительной 
властью. Он не поддавался на попытки некоторых 
политиков вбить клин между Думой и областной ад-
министрацией, хотя при этом всегда отстаивал свою 
позицию, основанную на защите интересов населения 
области.

Работа в Думе – это прежде всего законотворчество. 
И Юрий Титов участвовал в этом процессе активно и 
эффективно. При его непосредственном участии были 
приняты несколько сотен законодательных актов, 
каждый из которых по-своему важен для области. Будь 
то законы о бюджете или об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения, Устав области или Избира-
тельный кодекс.

В качестве примера могу привести работу над за-
коном об особенностях оборота земель сельскохозяй-
ственного назначения в Воронежской области, вступив-
шим в силу в октябре 2003 года. Разработка важнейшего 
документа длилась более года. В течение этого времени 
Юрий Титов совместно со своими коллегами старался 
наиболее полно выяснить мнение крестьян, ферме-
ров, ученых, представителей законодательной власти 
других субъектов Российской Федерации. По всей 
области были проведены сходы граждан, на которых 
каждый мог высказать свое мнение. Воронежская об-
ластная Дума выступила с инициативой проведения 
семинара-совещания представительных органов власти 
областей Центрального Черноземья по этой проблеме. 
В результате были получены и учтены наиболее ценные 
пожелания и замечания. И сейчас этот закон неплохо 
работает на благо всех воронежцев. 

Большое внимание Юрий Титов уделил разработке 
целевой программе «Повышение плодородия почв 
Воронежской области на 2002-2005 годы». Как уже от-
мечалось, наша область относится к зоне рискованного 
земледелия. Данная программа включила в себя список 
базовых хозяйств, которые наиболее остро нуждаются в 
восстановлении плодородия сельхозугодий и в защите 
почвенного покрова от ветровой и водной эрозии. Фи-
нансирование указанных мероприятий производится 
из областного бюджета. Всё это, несомненно, будет 
способствовать улучшению плодородия почв, возрож-
дению былой силы воронежского чернозема.

За время деятельности Юрия Титова на посту перво-
го заместителя председателя и председателя областной 
Думы кардинально изменилась система работы как са-
мого законодательного собрания, так и непосредственно 
его аппарата. Задача им была поставлена, на первый 
взгляд, простая: сделать работу областной Думы не 
только профессиональной, но и эффективной в плане 
использования новейших достижений в парламентской 
деятельности. Он не раз выезжал в другие регионы, 
чтобы изучить работу коллег, взять на вооружение 
лучшее, что есть у соседей. 

Каждое депутатское место в зале заседаний Пар-
ламентского центра сейчас оборудовано не только 
пультом для голосования, но и микрофоном. Появилась 
возможность вести прямую трансляцию хода заседаний 

областной Думы, а также осуществлять их видео- и 
аудиозапись. Подготовка всех материалов теперь ком-
пьютеризирована. 

За эти годы областная Дума преобразилась не только 
внутренне, но и внешне. В здании был сделан ремонт, 
полностью оборудованы все рабочие места. Все фрак-
ции и комитеты получили отдельные кабинеты. Раньше 
отдельный кабинет имели только те депутаты, которые 
работали в Думе на постоянной основе. Остальным раз-
деться было негде. В областной Думе теперь проходят 
мероприятия не только регионального, но и федераль-
ного значения. Даже международные конференции. 

Эти лучшие традиции, заложенные Юрием Титовым, 
мы будем продолжать и приумножать.

Трагически оборвавшаяся жизнь Юрия Титова – 
огромная и невосполнимая потеря для области. Но 
жизнь продолжается. И мы должны двигаться дальше 
и работать на благо воронежского края. Работать так 
же самоотверженно и беззаветно, как это делал Юрий 
Титов.

Владимир КЛЮЧНИКОВ,  
председатель Воронежской областной Думы.

Если же обрывается жизнь человека, 
которого ты знал, обрывается в расцвете 
физических и духовных сил, то в душе 
рождается не робкое и печальное чувство 
незащищенности, а гнев и протест против 
несправедливости, прервавшей полет.

Боль, горечь потери и слезы, которых не 
стыдились люди, потому что они были общи-
ми, – так встретили воронежцы тем летним 
днем известие о гибели Юрия Тимофеевича 
Титова. 

Среди дел, которые он нёс на своих плечах 
в последние годы жизни, нет проходных, 
незначимых: председатель областной Думы, 
секретарь политсовета регионального от-
деления партии «Единая Россия», пред-
седатель правления областного отделения 
Российского детского фонда – всё было 
на виду, всё требовало не парадного пред-

ставительства, а деятельного участия и 
руководства.

Коснусь только одной стороны жизни 
и деятельности Юрия Тимофеевича – его 
работы в Детском фонде. Его приход к нам, 
на первый взгляд, был спонтанным, но, если 
исходить из отношения Юрия Тимофеевича 
к детям – естественным и логичным.

У меня за плечами было 15-летие работы 
в фонде в качестве его председателя, и со-
стояние здоровья уже не позволяло работать 
во всю силу, а главное – наступили времена, 
когда интересы детства требовали, чтобы 
во главе Детского фонда стоял человек, по 
роду своей основной работы связанный с 
состоятельными людьми: депутатами, биз-
несменами, которых надо было подвигнуть 
на благотворительную помощь не просто 
вежливой просьбой, но обращением к их 

гражданской совести, к их долгу перед деть-
ми и земляками.

Вице-губернатор Ю.А. Савинков после 
долгого разговора, наконец, согласился с 
моими доводами в пользу дела и предложил: 
«Подбирайте кандидатуру. Найдёте – будем 
разговаривать предметно…»

В администрации мне позволили позна-
комиться с анкетными данными возможных 
кандидатов. Выбор пал на Юрия Тимофе-

евича Титова.
Нас представили друг другу. Я изложила 

суть проблемы, обрисовала круг забот Дет-
ского фонда и познакомила с программами, 
по которым работает фонд. Слушал внима-
тельно. Вопросы задавал конкретные. Обе-
щал подумать и скоро дать ответ: «Я должен 
всё согласовать…».

Ровно через сутки распахнулась дверь 
в Детском фонде (благо, мы расположены 
рядом со зданием Думы). Вошёл Юрий 
Тимофеевич, улыбнулся и сказал: «Я по-
пробую. При одном условии: Вы остаетесь 
в составе правления, мне нужны Ваш опыт 
работы и помощь».

Через неделю провели пленум, на кото-
ром Ю.Т. Титов был избран председателем 
правления областного отделения Российско-
го детского фонда. И сразу, буквально на сле-
дующий день, мы поехали с ним знакомиться 
с главными подопечными Детского фонда 
– больными и сирыми детьми. Первый визит 
в городской Дом ребёнка, что находится на 
улице Ленинградской. Было холодно. Как и 
положено в декабре. Дул порывистый ветер. 
Снег закручивался в воронки.

Но когда мы вошли в вестибюль Дома 
ребёнка, нас охватило тепло, и мы почувство-
вали запах сдобных булочек, какие обычно 
пекут в семьях бабушки. У Юрия Тимофе-
евича глаза заискрились и он сказал: «Здесь 
пахнет просто домом, а не Домом ребёнка. 
Начало хорошее!».

Он долго ходил по группам, заглядывал 
во все уголки, трогал спортивные снаряды, 
рассматривал детские поделки, рисунки, 
фотографии и совершенно терялся, когда 
навстречу высыпала детвора и дружно 
кричала: «Папа!», обвивая ручонками его 
ноги, хватаясь за пальцы рук, чтобы всем до-

сталось это счастье… Он улыбался, но глаза 
предательски выдавали его смятение.

Всё осмотрел и во дворе похвалил глав-
ного врача за собственную маленькую пра-
чечную: «Это очень разумно: и дешёво, и 
никаких тебе инфекций!» Зашёл в кабинет: 
«Расскажите, в чём нуждаетесь…» 

А шофёр стал выгружать из машины по-
дарки: игрушки, мячи, памперсы, сгущёнку, 
мёд, муку.

Потом побывали в приёмной семье 
Дорофеевых. Татьяна Ивановна и все её 
четырнадцать детей – чистые, нарядные, 
улыбчивые – встретили нас у порога. Ма-
ленькую Верочку гость подержал на руках, 
выпил чаю с фирменной пиццей хозяйки, 
долго расспрашивал Татьяну Ивановну о 
проблемах приёмных семей, о радостях и 
сложностях воспитания детей-сирот. Юрий 
Тимофеевич впервые наблюдал воочию та-
кую форму воспитания – не в детском доме, 
не в интернате, а просто в семье.

И радовался увиденному, как-то сразу по-
верив в преимущества такой формы. Татьяна 
Ивановна вспоминает об этом визите: «Я 
последний раз окинула взглядом столовую 
и поправила салфетки на обеденном столе. 
Я ждала этой встречи, хотя очень боялась, 
как ученица перед экзаменом. Кинулась от-
крывать дверь и сразу ощутила его привет-
ливую улыбку. Дети выстроились у стенки, 
как на линейке. Через несколько минут наш 
просторный холл превратился в кладовую: 
мешки, коробки, ящики с продуктами запол-
нили всё его пространство. После небольшой 
экскурсии по дому – беседа за чашкой чая. 
Меня поражали глубокие вопросы нашего 
гостя о жизни детворы в семье. 

Его не слишком интересовала наша обста-
новка, наряды детей – он всё вглядывался в 
глаза моих ребятишек и гладил ручонки го-
довалой Верочки. Так началась наша дружба. 
Потом были другие встречи, мероприятия, 
беседы…

Вспоминается, как на одном большом 
празднике, куда мы были приглашены, 
Юрий Тимофеевич легко вальсировал с 
нашей семилетней Галочкой. Глядя на её 
счастливое личико, все понимали: в ту ми-
нуту она чувствовала себя принцессой. Как 
его хватало на всех нас!»

Но когда мы приехали в детское отделе-
ние тубдиспансера, улыбку будто смело с его 
лица. Обшарпанные стены, дряхлая мебель, 
серое постельное белье и больные дети. А 
когда посмотрел меню, вообще расстроил-
ся до гнева. Но сдержался в его внешнем 
проявлении, упрекая заместителя главного 
врача в безынициативности. Обещал во всем 
разобраться и помочь. И опять выгружали 
мешки с яичным порошком, сухим молоком, 
мукой, ящики с соками.

Это стало нормой: куда бы он ни ехал по 
другим своим служебным делам, никогда 
не забывал о детях: обязательно загружал 
машину всем, что было под рукой: одеждой, 
обувью, книгами, гостинцами, игрушками, 
даже шторами, даже классными досками, 
если случалось их приобрести за полцены!

Поменьше слов – побольше конкретики 
в работе. Это в нём высветилось сразу, в 
первый же день общения.

…Короток зимний день – возвращались 
назад уже в сумерки. Юрий Тимофеевич 
молчал, посуровел, изредка вглядываясь 
в стремительно надвигающийся вечер. 
Чувствовалось, что раздумья его были не-
легкими, как и судьбы преданных, больных 
и сирых ребятишек. Ведь предстояло, не 
уставая, не ропща, не раздражаясь, а пережи-
вая и стыдясь за то, что так много не хватает 
детям для здоровья и счастья, тащить этот 
воз забот, возвращая детям веру в добро и 
справедливость.

В моей же душе, вопреки тревожному 
зимнему вечеру и несколько подавленному 
настроению Юрия Тимофеевича, было хоро-
шо и спокойно. Было ясно: в фонд пришёл 
не чиновник «от и до», а неравнодушный Че-
ловек, Гражданин, организатор, владеющий 
опытом, видящий перспективу движения в 
любом деле.

Это было немало. И это было главное. Так 
началась наша совместная работа. Длилась 
она, к сожалению, недолго, около двух лет, 
но след в истории Детского фонда оставила 
умный, добрый, светлый.

Марина КАРТАВЦЕВА,  
народный учитель СССР, почётный  
гражданин г. Воронежа, почётный  

председатель областного отделения  
Российского детского фонда.
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На тему дНя

Своевременный 
указ

«Фальсификаторов 
истории надо судить  

так же,  как и 
фальшивомонетчиков». 

Ф.Раневская.
Полагаю, что думающую 

часть общества не надо убеж-
дать в том, что мы живём в эпоху 
масштабной фальсификации 
истории и, прежде всего, исто-
рии Второй мировой войны. В 
результате этих фальсификаций 
около 70% американцев убежде-
ны, что главную роль в разгроме 
фашизма сыграли США. 

И делает честь германским 
военным историкам, которые 
через 63 года пришли к одно-
значному выводу, что хребет фа-
шизму переломила наша страна, 
о чём они публично заявили на 
международной конференции в 
Воронежском агроуниверситете 
в апреле прошлого года.

Но фальсификации в Герма-
нии не прекращаются. Недавно 
известный немецкий учёный-
историк написал, что «главным 
занятием советских солдат в 
1941 году было … снимание 
скальпов с германских военно-
пленных». Я хорошо себе пред-
ставляю уровень мышления 
легковерного западного обыва-
теля и знаю, что многие из них 
поверили в эти бредни.

И самый свежий, пожалуй, 
пример бессовестной фальси-
фикации истории с далеко иду-
щими политическими целями 
являются попытки Президента 
Украины В. Ющенко переписать 
историю русско-шведской вой-
ны в связи с приближающимся 
300-летием Полтавской битвы, 
состоявшейся 27 июля 1709 
года. Есть уже планы установки 
памятников в центре Полтавы 
Карлу XII и Мазепе, а опыт об-
работки сознания молодежи в 
нужном направлении вождей и 
СМИ уже имеется. Вспомним 
хотя бы фальсификацию фактов 
по т. н. «голодомору». Известный 
историк XIX века украинофил 
Н.И. Костомаров о Мазепе пи-
сал: «Он не останавливался  ни 
перед какими безнравственными 
путями… Он лгал всем, всех 
обманывал – и поляков, и мало-
россиян, и царя (имеется в виду 
Петра I. – ред.), и Карла, всем 
готов был сделать зло, как только 
представлялась ему возмож-
ность получить себе выгоду или 
вывернуться из опасности».

20 мая с.г. был опубликован 
Указ Президента Российской 
Федерации №549 «О созда-
нии комиссии при Президенте 
Российской Федерации по 
противодействию попыткам 
фальсификации истории в 
ущерб интересам России», 
который является крайне свое-
временным и актуальным. В 
Указе прямо говорится о том, 
что основными целями фальси-
фикаторов являются «умаление 
международного престижа Рос-
сийской Федерации и нанесе-
ние ущерба интересам России». 
Создана комиссия, которая 
должна принимать адекватные 
меры по каждому факту фаль-
сификации. Можно надеяться, 
что указанная комиссия, руко-
водствуясь интересами Родины 
и мудрым советом нашего ве-
ликого соотечественника, что 
«Не в силе Бог, а в правде…», 
приостановит поток лжи как за-
рубежных, так и отечественных 
фальсификаторов.

Анатолий НИКИФОРОВ.

Лад – это клад
В Парламентском центре 
состоялась учредитель-
ная конференция ре-
гиональной организации 
общественного движения 
«Российский лад». 

Открывая учредительную 
конференцию, заместитель 
председателя областной Думы 
Пётр Семенов (фракция «Еди-
ная Россия») сказал:

– Мы все ощущаем напор 
идеологической войны про-
тив России и важность такого 
движения заключается в том, 
что мы закладываем здоровые 
основы для воспитания буду-
щих поколений. 

С докладом перед участни-
ками конференции выступил 
депутат областной Думы – пред-
седатель оргкомитета регио-
нальной организации «Россий-
ского лада» А.Н. Латушко. 

Делегаты конференции из-
брали Совет общественного 
движения «Российский лад», 
в который вошли 29 человек. 
В том числе депутаты област-
ной Думы – члены фракции 
«Единая Россия» Пётр Семё-
нов, Александр Вериковский, 
Ирина Транькова. Председате-
лем правления регионального 
отделения «Российского лада» 
избран Александр Латушко 
(фракция КПРФ).

20 июня этого года исполнилось бы 60 лет Юрию Тимофеевичу 
ТИТОВУ, председателю Воронежской областной Думы IV созыва. 
Он погиб в автокатастрофе 19 июня 2005 года, накануне своего 
очередного дня рождения. 

Вся его жизнь и трудовая биография были тесно связаны 
с родным Черноземьем. Трудовую деятельность он начал 
помощником комбайнера. Главный агроном, директор круп-
нейшего спецхоза, второй, первый секретарь райкома КПСС, 

заместитель главы администрации Воронежской области. 
Депутат областной Думы всех созывов. Секретарь полит-
совета регионального отделения партии «Единая Россия». 
Председатель правления областного отделения Российского 
детского фонда. 

Он ушёл из жизни в расцвете сил, не реализовав до конца 
заложенные в его характере огромные возможности.

Три года назад при содействии председателя областной Думы 

В.И. Ключникова вышел в свет сборник воспоминаний «За-
помним его таким. Юрий Титов: человек, гражданин, политик» 
(Воронеж, издательско-полиграфическая фирма «Воронеж», 
редактор-составитель – Владимир Колобов). Сегодня мы пу-
бликуем две статьи из сборника (в сокращённом варианте) 
и склоняем голову перед памятью об этом замечательном 
человеке, крупном и талантливом руководителе, настоящем 
патриоте нашей страны и воронежского края.

Уходит жизнь – приходит память
Трагически оборвавшаяся жизнь любого человека всегда потрясает 
внезапностью и рождает ощущение нашей беспомощности на земле, будь 
то гибель в огне, в воде, в автокатастрофе или даже за письменным столом, 
когда сердце вдруг прекращает стучать…
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Поджечь болото
Гость Воронежа | Известный литератор Дмитрий Быков призвал воронежцев читать  

и пригрозил революцией

- Кризис вернул россиянам инте-
рес к чтению. На другие развлечения 
денег не хватает, - такими слова-
ми начал своё выступление перед 
воронежскими читателями поэт, 
прозаик, автор биографий Бориса 
Пастернака, Булата Окуджавы и 
Максима Горького, лауреат целого 
ряда литературных премий Дми-
трий Быков. 

Встреча состоялась в книжном 
супермаркете «Амиталь». Тема для 
её начала была выбрана гостем не 
случайно: в Воронеж Быков приехал 
прежде всего как главный редактор 
журнала «Что читать». «Он не толь-
ко про книжки, но и про политику, 
про жизнь, про еду, про женщин и 
мужчин – но через литературу». 
Рекламируя журнал, писатель за 
последний месяц объехал восемь 
городов страны. Рассказывая об 
этом, он добавил, что почти во всех 
ранее бывал как журналист. В Во-
ронеже он тоже не впервые. На сей 
раз приехал с долго жившим здесь 
Вадимом Эрлихманом, одним из тех, 
кто создаёт сейчас лицо легендарной 
книжной серии «Жизнь замечатель-
ных людей», для которой Быков 
уже написал две книги – о Борисе 
Пастернаке и Булате Окуджаве. 
Среди новостей «ЖЗЛ», которые 
должны заинтересовать воронежцев, 
- скорый выход биографии Андрея 
Платонова, которую пишет сейчас 
Алексей Варламов, и случившееся 
недавно дополненное переиздание 
книги о судьбе Осипа Мандель-
штама. 

Дмитрий Быков, кстати, нашёл 
время, чтобы побывать у недавно 
появившегося в нашем городе па-
мятника великому поэту. Впечатле-
ния остались, так скажем, неодно-
значные: 

- Сам факт его установки мне 
очень нравится.  Мне не нравит-
ся, что этот памятник выполнен 
в эстетике, во всех отношениях 
противоположной мандельшта-
мовской. Мандельштам – поэт 
утончённый, а памятник получился 
топорный. Похоже, он символизиру-
ет грубость судьбы поэта, того, как 
с ним обошлись. Пытаясь, видимо, 
показать духовную близость поэта 
Пастернаку, скульптор сделал ему 
пастернаковские большие лопа-
тообразные руки. Но это не руки 
Мандельштама с его почти детской 
кистью!.. Впрочем, я ничего не по-
нимаю в скульптуре и живописи. 
Может быть, так надо. 

Встреча прошла в режиме пря-
мого общения гостя с публикой. О 

чём только не спрашивали Дмитрия 
Быкова в переполненном душном 
зале «Амиталя»! 

Например, о том, каким должен 
быть современный литературный 
герой («учитель, технократ-учёный 
– вот те люди, о которых сейчас 
стоит писать»). Зашёл разговор 
даже о Едином государственном 
экзамене – тема, живая для Быкова, 
находящего время не только писать 
романы, стихи и статьи, но и рабо-
тать школьным учителем, бросать 
это дело не собираясь.

- Бывают такие времена в исто-
рии, когда государству не нужны 
мыслящие граждане, способные 
внятно сформулировать свою мысль. 
Ведь эта мысль может оказаться не-
много не той, которую хотелось бы 
государству! Поэтому надо, чтобы 
они не умели писать сочинения, и 
не умели думать, и не умели читать.  
ЕГЭ – это такая форма отбора, 
когда ученик с каменной задницей 
оказывается более востребован, чем 
ученик с мыслящей головой. Это 
ненадолго, я вас уверяю. Как и всё 
сейчас - ненадолго. Мы с матерью 
моей, словесником со стажем боль-
ше, чем моя жизнь, периодически 
для игры ума заполняем ЕГЭ по ли-
тературе и чувствуем свою полную 

беспомощность – мать ещё как-то 
выкручивается, а я, как правило, на 
пятом задании бросаю. 

А вот против преподавания в 
школах основ православной куль-
туры Дмитрий Быков не возражает 
(«абсолютно ничего нет дурного в 
том, чтобы ребёнок знал Библию») 
- с тем условием, впрочем, что вести 
урок будет не «скучный батюшка», 
а религиовед. «Также я против того, 
чтобы предмет был обязательным», 
- добавил писатель. 

С учётом того обилия тем, о ко-
торых едва ли не ежедневно пишет 
гость для газет и журналов,  пестрота 
вопросов не должна вызывать удив-
ления. Хотя о творчестве – причём 
не только самого Дмитрия Быкова 
– спрашивали больше, конечно. 
Гость назвал имена лучших, на его 
взгляд, российских поэтов этого 
года («Игорь Караулов, Михаил 
Щербаков… Мне интересно, что 
пишет, хотя и неровно, Вера По-
лозкова. Последняя книга Эдуарда 
Лимонова, снова вернувшегося к 
поэзии, очень понравилась»), рас-
сказал о любимых фильмах («моя 
пятёрка такова: на первом месте 
- «Чужие письма» Ильи Авербаха, 
далее – «Человек-слон» Дэвида 
Линча, «Андрей Рублёв» Андрея 

Тарковского, «Астенический син-
дром» Киры Муратовой… Пятое 
место у меня постоянно меняется 
– наверное, что-нибудь из американ-
ских фильмов семидесятых годов»), 
признался, что не любит романы 
Ф.М.Достоевского, хотя высоко 
ценит его рассказы и публицистику. 
Ответил на вопрос о перспективах 
экранизации романов собственных. 
Ни одну его книгу пока никто не 
взялся экранизировать, хотя права 
на все проданы: «Меня это устраи-
вает – деньги я получил, а книга 
осталась не испорченной». 

- Те литераторы, на чью моло-
дость пришлась перестройка, - они 
во многом были раздавлены проис-
ходящим. А вот дети их -  те, кому 
сейчас 23-24 года, пишут замеча-
тельные вещи. Я не могу не назвать 
Ксению Букшу, которой 24 года, а у 
неё – восемь романов. Растёт поко-
ление прекрасное, свободное, очень 
умное, творчески одарённое. И уж 
наших ошибок они  не повторят. Не 
будут, например, так сильно зави-
сеть от власти… Думаю, поколение 
детей этого переворота – оно самое 
надёжное. Это подтверждает и рус-
ская литература начала двадцатого 
века, которую делали дети шести-
десятников, это показывает и лите-
ратура советских шестидесятых, ко-
торую создавали дети «комиссаров 
в пыльных шлемах», это покажет и 
литература десятых годов двадцать 
первого века, до которой мы с вами 
обязательно доживём. Хотя бы для 
того, чтобы её почитать, - заявил 
Дмитрий Быков.  

Другой вопрос – а нужна ли 
стране хорошая литература? Быков 
убеждён, что нынешний потенциал 
у неё в России не меньше, чем в 
двадцатые-тридцатые годы про-
шлого века. Тогда, напомнил он 
посетителям «Амиталя», творили 
Андрей Платонов и Валентин Ката-
ев, Леонид Добычин и Исаак Бабель, 
а публика предпочитала им «Хожде-
ние по мукам». Сейчас, по мнению 
Дмитрия Быкова, всё лучшее в 
литературе и кино подвергается за-
таптыванию и травле, объявляется 
«неформатом». И связано это с бо-
язнью властью революции, которая 
станет для России последней. Какой 
же путь должен выбрать худож-
ник – бытовать в унылом болоте 
современности или накликивать 
революционный огонь? «В болоте 
всё сгниёт, а в огне что-то, возможно, 
уцелеет», - убеждён писатель. 

Под занавес Дмитрий Быков 
прочитал два своих стихотворения: 
одно – из «газетных», «публици-
стических», другое – из как бы 
«серьёзных», но оттого не менее 
ироничное.

Виталий ЧЕРНИКОВ

Фото автора

Кризисная 
терапия
Энергетика | В Воронежской сетевой компании  
не уповают на «милость свыше»

Кризисные явления, так или иначе, 
затронули практически каждое пред-
приятие нашего города. Не стало исклю-
чением и ОАО «ВСК».  Однако, в отли-
чие от некоторых других предприятий, 
руководство ОАО «ВСК», адекватно 
оценив сложившуюся ситуацию, не 
стало жаловаться на судьбу и уповать на 
«милость свыше». Здесь первым делом 
приняли антикризисную программу, 
состоящую из комплекса практических 
мер, направленных, в первую очередь, 
на оптимизацию расходов и эффектив-
ное администрирование финансовых 
средств. В результате только за по-
следние  шесть месяцев удалось за счет 
более рационального использования 
внутренних ресурсов высвободить около 
30 миллионов рублей. Кроме того, ру-
ководство ОАО «Воронежская сетевая 
компания»  обратилось в Управление 
по государственному регулированию 
тарифов Воронежской области с пред-
ложением о снижении ставок платы за 
технологическое присоединение энер-
гопринимающих устройств заявителей 
к сетям ОАО «ВСК». Это предложение 
было оперативно рассмотрено и одобре-
но соответствующим ведомством. В ре-
зультате очень своевременным оказалось 
появление приказа ГУТ от 28.05.2009  
№ 18/1, согласно которому были измене-
ны в сторону уменьшения ставки платы 
за технологическое присоединение. 
Кому-то может показаться нелогичной 
инициатива предприятия о снижении 
оплаты его же услуг. Однако если вду-
маться, то такой подход в кризисных 
условиях достаточно грамотный. Ведь 

ни для кого ни секрет, что в кризис 
разоряется много мелких и средних 
предприятий, которые не могут рассчи-
тывать на государственную поддержку. 
Количество клиентов-потребителей 
уменьшается, а следовательно, умень-
шается общая валовая выручка пред-
приятия, предоставляющего услуги. 
Отсюда вывод напрашивается сам собой 
- надо оказать максимально возможную 
поддержку своим потребителям, чтобы 
они пережили это непростое время и 
остались «на плаву». Такой же грамот-
ный  подход применяют и другие смо-
трящие на перспективу предприятия. 
В частности, в целом в энергетическом 
комплексе страны снижена стоимость 
энергомощностей, в строительной от-
расли значительно сокращены расценки 
на производство строительных работ. Да 
и государство в стороне не осталось – 
существенно уменьшена ставка налога 
на прибыль с 24 до 20 процентов. И 
самое важное в данной ситуации то, что 
практически одновременное снижение 
и стоимости строительных работ и 
стоимости энергомощностей не является 
случайным. Это, прежде всего,  признак 
глубокой кооперации двух отраслей 
промышленности, изменение условий 
в одной из которых находится в прямой 
зависимости от другой.     

В целом, конечно же, экономический 
кризис  - это явление отрицательного 
порядка, но если использовать рацио-
нальные и эффективные методы его 
преодоления, то каким бы глубоким и 
продолжительным он ни был, грамот-
ные руководители смогут вывести из 
него своё предприятие более устойчи-
вым и конкурентоспособным.

Владимир КУЗНЕЦОВ

Сегодня только ленивый не упоминает тему  глобального эконо-
мического кризиса. Ежедневно с экранов телевизоров и страниц 
газет эксперты и разного рода «специалисты от экономики» ве-
щают нам свои прогнозы относительно глубины и протяженности 
падения мировых финансов. На примере одного отдельно взятого 
предприятия, отвечающего за поставки электроэнергии в нашем 
городе, а именно - ОАО «Воронежская сетевая компания», хотелось 
бы понять, насколько проблемы пресловутых энергетиков в целом 
отражаются на кризисных явлениях реального сектора экономики 
областного центра. 

Его биография изобилует 
фактами, которые красноречи-
во говорят о том, что был он на-
турой деятельной, наделённой 
незаурядными организатор-
скими способностями. 

В начале своего жизненного 
пути он с рвением отдаётся 
военной карьере, принимает 
участие в русско-турецкой 
войне. Именно в 1877-1878 
годы под его командованием 
находилась Петровская бри-
гада, в состав которой входили 
известные Семёновский и Пе-
тровский полки. Участвовал 
он в переходе через Балканы 
и в завершающем сражении 
с армией Сулейман-паши. 
За проявленную самоотвер-
женность и стойкость духа 
А.П.Ольденбургский был на-
гражден золотой саблей с над-
писью «За храбрость».

За общей хорошо известной 
канвой биографических сведе-
ний о принце краеведам и по 
сей день удается разыскивать 
новые факты из его жизни, 
дополнять значительными и 
чисто бытовыми, житейскими 
сведениями.

Краевед Елена Маливан-
чук, например, рассказала со-
бравшимся о деятельности 
А.П.Ольденбургского, связан-
ной c открытием в Петербурге 
Института экспериментальной 
медицины. Много сил, знаний, 
да и связей пришлось ему упо-
требить, чтобы появилось в 
России такое крупнейшее на-
учное заведение. В девяностые 
годы прошлого века институт 
обрёл законное имя своего соз-
дателя А.П.Ольденбургского 
(до этого он носил имя Нобе-
левского лауреата, физиолога 
И.П.Павлова).

Неустанно заботился принц 
и о подрастающем поколении. 
Особое внимание он уделял 
детям, у которых не было ро-
дителей.

Принц, 
щедрый 
на дела
Далёкое-близкое | Рамонцы почтили 
165-летие Александра Ольденбургского 
юбилейными краеведческими чтениями

Принц А.П.Ольденбургский.

Память о внучке Николая I принцессе Евгении Макси-
милиановне и её муже принце Александре Петровиче 
Ольденбургских в Рамони основательная и прочная. 
И сохраняется она благодаря тому конкретному и не-
малому, что оставили они после себя. И в этом ряду – не 
только знаменитый дворец Ольденбургских, который 
власти предыдущие и нынешние безуспешно пыта-
лись привести в божеский вид, но и реконструкция 
Рамонского сахарного завода, открытие в этих местах 
железной дороги, устройство лечебницы и постройка 
школы. Ко всему этому приложил свою руку принц 
Александр Ольденбургский.

Виктор СИЛИН

Фото Михаила ВЯЗОВОГО  
и из архива

- Александр Петрович дол-
гое время опекал детский при-
ют, - рассказала на юбилейных 
краеведческих чтениях канди-
дат биологических наук Ирина 
Горина, - в котором жили и 
учились обездоленные ребя-
тишки. Им не только давали 
образование и воспитание, но 
и развивали их волю, усидчи-
вость, исполнительность. А 
главное – воспитывали в детях, 
как теперь принято говорить, 
толерантность – терпимость и 
миролюбие.

Неизвестный факт из жизни 
четы Ольденбургских удалось 
«раскопать» краеведу Алек-
сандру Подпоринову. В своей 
книге «Село Лопатки и его 
люди» он поведал о садовни-
ке Ольденбургских эстонце 
Либерге.

Историк-геральдист Алек-
сандр Юрасов представил герб 
дома Ольденбургских и рас-
сказал о существующих его 
вариантах.

Представить же, как жили 
крестьяне во времена деятель-
ности принца в рамонском 
имении, помогла собравшим-
ся выпускница Воронежской 
академии искусств Анна По-
дольская. Она поведала о быто-
вавших тогда народных песнях, 
о крестьянском костюме. Да и 
сама она была одета в такой на-
ряд. А частушки той поры, ис-
полненные Анной под гармонь, 
как нельзя лучше воскресили 
атмосферу той далекой поры.

ВЕСТИ

Альпийская симфония 
145-летию со дня рождения 

Рихарда Штрауса (1864-1949) – 
немецкого композитора, дириже-
ра, музыкально-общественного 
деятеля – посвящена выставка, 
открывшаяся на днях в Специ-
альной городской библиотеке 
искусств имени А.С. Пушкина. 
Она получила название «Аль-
пийская симфония». Выставка, 
на которой представлены книги 
и материалы из библиотечной 
фонотеки, рассказывает об опе-
рах и симфониях Штрауса, его 
времени и современниках. 

«Игрушка» для приюта
Ребята из Лискинского про-

фессионального лицея № 6 
объявили сбор игрушек, книг, 
видеокассет с мультфильмами. 
И их благотворительная акция 
«Игрушка» удалась: подарки, 
предназначенные воспитанни-
кам социального приюта «Лу-
чистый», очень понравились 
детям.

А музыкальным дополне-
нием к акции «Игрушка» стал 
концерт, который учащиеся 
лицея подготовили для своих 
младших друзей.

Семь плюс двадцать 
Своё двадцатилетие отметил 

бутурлиновский детский образ-
цовый ансамбль «Семь плюс» 
(руководитель – Наталья Су-
бочева). Концерт, состоявшийся 
в районном ДК, продолжался 
около четырёх часов. Прозвуча-
ли со сцены не только песни из 
репертуара нынешнего состава 
ансамбля. Коллектив приехали 
поздравить его бывшие участ-
ники, ныне живущие в Москве, 
Курске и Воронеже. Некоторые 
привезли и свои музыкальные 
подарки. 

Сезон для чтения 
Воронежская областная дет-

ская библиотека в дни школь-
ных каникул начала реализа-
цию программы летних чтений. 
Она так и называется: «Летнее 
солнце на книжной странице». 
Цель программы – организа-
ция полезного досуга детей 
младшего школьного возраста, 
формирование и расширение их 
читательского кругозора, увле-
чений. В течение трёх месяцев 
для юных гостей библиотеки 
будут проводиться литератур-
ные путешествия, праздники, 
познавательные игры, вирту-
альные экскурсии, выставки. В 
видеозале «Кинотрамвай» ор-
ганизуются просмотры мульт-
фильмов – как коллективные, 
так и индивидуальные. 

Василий ЧЕРНОуСОВ,
Андрей ФЕдОСЕНКО.

Вспомнили 
земляков

И отрадно, когда молодёжь 
принимает в нём участие. Про-
должить традицию с исполне-
ния гимна и поднятием флага 
России решили активисты 
местной молодёжной обще-
ственной организации «Моло-
дёжный союз труда».

Они прошли по проспекту 
Революции с флагом России 
и портретами выдающихся 
деятелей нашей страны: Ло-
моносова, Курчатова, Чайков-
ского, Лобачевского, Пуш-
кина, Толстого, Стаханова и 
Гагарина. Был и отдельный 
баннер с теми, кто имеет не-
посредственное отношение к 
нашему региону. Среди них: 

Костомаров, Крамской, Басов, 
Афанасьев, Мосин, Маршак, 
Бунин, Мордасова, Платонов, 
Кольцов, Панин-Коломенкин, 
Пятницкий, Троепольский и 
Никитин.

– То, что мы показали всем 
портреты известных земляков, 
не случайно, ведь в этом году 
Воронежской области испол-
няется семьдесят пять лет, 
– отметила студентка ВГАСУ 
Анна Скрипак. – Наверняка 
кто-то из наших современни-
ков в будущем тоже прославит 
регион.

Шествие закончилось под-
нятием флага и исполнением 
гимна России, после чего про-
звучали стихи Пушкина, Есе-
нина, Никитина и Блока.

Молодёжь | Несмотря на то, что День России 
у нас принято ассоциировать с чем-то вечным, 
постоянным – нашей страной, это один из самых 
молодых государственных праздников
Анастасия БЫРКА

Отдыхай – не скупись
Потребитель | Подготовка к правильному отдыху – тяжёлая работа!

Несмотря на кризис, многие 
воронежцы во время отпусков 
двинутся в сторону жарких 
стран. Вот только не все из них 
знают, как сделать свой отдых 
уютным и безопасным. Ведь не 
секрет, что на нашем туристи-
ческом рынке не обходится без 
аферистов. Чтобы не попасть к 
ним на удочку, не стоит рассла-
бляться даже на отдыхе.

Спустя 15 лет после окон-
чания школы одноклассники 
нашли друг друга и  решили 
организовать встречу. Точнее 
- вместе провести отпуск на 
одном популярном курорте 
Адриатики. Семейная пара из 
Санкт-Петербурга и пара из Во-
ронежа провели огромную под-
готовительную работу. Нашли 
через Интернет хороший отель, 
а также солидную туристиче-
скую фирму, которая обещала 
сопровождать их в поездке. 
Придирчиво и строго выбирали 
место отдыха. Определялись 
буквально с цветом занавесок в 
номерах отеля. Сумму за пред-
полагаемый комфорт заплатили 
немалую. Встретились уже в 
Москве, откуда и вылетели на 
курорт, предвкушая две недели 
беззаботной жизни и общения. 
Каково же было их удивление, 
когда московский туроператор 
определил им в качестве места 
отдыха два абсолютно разных 
отеля. «Извините, но в отеле, 
который указан в вашем туре, 
свободных мест нет, - ошара-
шили растерянных одноклас- 
сников, - но вы будете отдыхать 
на этом же побережье, на этом же 
острове, в отелях по соседству». 
Как выяснилось, соседством это 
можно было назвать с большой 
натяжкой: расстояние между 
отелями составило что-то около 
50 километров! Нарушения до-
говора – налицо.

Горе-отпускникам пришлось 
потратить немало времени и 
нервов на то, чтобы оспорить 
действия туроператора. Обще-
ственная организация «Центр 
защиты прав потребителей» 

помогла путешественникам не 
только вернуть свои деньги, но 
и отсудить моральный ущерб. 
Однако отпуск оказался безна-
дёжно испорчен. 

Справедливости ради стоит 
отметить, что далеко не всег-
да недоразумения на отдыхе 
происходят исключительно по 
вине турфирм. Зачастую легко-
мысленные туристы изначально 
имеют слабое представление о 
том, чего они ждут от поездки. 
Во всяком случае,  никак не спе-
шат поделиться своими планами 
с туроператором. 

- Внимательно читайте все 
условия договора! - призывает 
будущих отпускников предсе-
датель Воронежской региональ-
ной общественной организации 
«Центр защиты прав потре-
бителей» Светлана Андреева, 
- вникайте в каждое слово и 
даже в его подтекст. Постоянно 
задавайтесь вопросами: «Что 
нас ждёт?», «Чего мы хотим от 
отдыха?» 

Хотим  двухместный но-
мер – оговариваем это заранее. 
Хотим море и пальмы в ста 
метрах от отеля – озвучиваем. 
Иначе может получиться то, что 
произошло с одной воронежской  
бабушкой, которая решила оздо-
ровить внука на Чёрном море. 

Среди многочисленных пред-
ложений пожилая женщина уви-
дела знакомое название «Зелёная 
поляна» (название санатория 
изменено – авт.). Этот санаторий 
был известен ей давно и его ре-
путация не вызывала сомнений.  

Не породила сомнений и подо-
зрительная дешевизна путёвки. 
Хотя в этом месте, пожалуй, и 
стоило проявить бдительность.  
Но ведь у нас как принято? По-
купаем задорого с опаской  - «Как 
бы не переплатить лишнего?» А 
уж если стоимость невысока, то 
порой хватаем и не задумыва-
емся, по какой причине всё так 
дёшево.

В этой истории причина 
вскрылась уже на месте. Недоро-
гая путёвка предполагала отдых 
не в самом санатории «Зелёная 
поляна», а на турбазе, которая 
являлась филиалом того самого 
известного курорта. В итоге по-
жилая дама с маленьким внуком 
оказались не в комфортном но-
мере  уважаемой здравницы, а в 
палаточном городке спортивного 
типа. Спальные мешки, пища, 
которую доставляют на турбазу в 
котлах, отсутствие элементарных 
удобств, крутой спуск к морю по 
шаткой лесенке. Да и до самого 
пляжа расстояние приличное. 

Факт крайне неприятный. 
Но придраться не к чему. В до-
кументах, подписанных рукой 
покупательницы, чёрным по 
белому «турбаза от санатория 
«Зелёная поляна». Вот только 
шрифт очень мелкий. Как и 
стоимость самой путёвки – ма-
ленькая. 

«Желание сэкономить по-
хвально, - комментирует Свет-
лана Андреева, - многие уже 
уяснили, что высокая цена не 
всегда означает качество. Но 
всякое туристическое предложе-
ние нужно как следует изучать. 
С особой внимательностью 
читать то, что написано мелким 
шрифтом». 

Для того чтобы разобраться 
во всех тонкостях Закона «О 
защите прав потребителей», не 
обязательно быть юристом. Воз-
никли сложности? Обращайтесь 
в Воронежскую региональную 
общественную организацию 
«Центр защиты прав потреби-
телей», которая расположена 
по адресу: г. Воронеж, ул. Челю-
скинцев, 136 (за Домом быта), 
тел . 76-48-73.

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
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Риторика  
для высшей школы 

На мартовском заседании 
учёного совета ВГУ ректор 
Владимир Титов говорил о не-
обходимости поддержки моло-
дых учёных и их привлечения к 
педагогической деятельности. 
И вот с 1 октября университет 
открывает подготовку по про-
грамме дополнительной ква-
лификации «Преподаватель 
высшей школы». Магистранты, 
аспиранты, молодые препода-
ватели и специалисты любого 
вуза региона могут изучить 
цикл дисциплин  по психоло-
гии и педагогике высшей шко-
лы, новые информтехнологии, 
технологии профессионально 
ориентированного обучения 
и организационные основы 
системы высшего образования, 
поучаствовать в тренингах 
профессионально ориентиро-
ванной риторики. А по завер-
шении программы - получить 
квалификацию «Преподава-
тель высшей школы» и диплом 
государственного образца. Как 
сообщает пресс-служба вуза, 
заявления будут принимать-
ся до 1 сентября на кафедре 
педагогики и педагогической 
психологии. 

Василий ЧеРноусоВ. 

Многоуважаемый Борис Федорович, наш 
любимый БФ! 

12 июня, в День России, Вы стали почетным 
гражданином Воронежской области. Произошло 
событие, которого мы все ждали много лет, - 
ведь в наших сердцах Почет, с которым мы от-
носимся к Вам, сравним только с Почтением, с 
которым мы относимся к нашим родителям.

Десятилетиями Вы выпускали нас из школы, 
но мы знаем, что сегодня, в свои девяносто два 
года, Вы помните каждого из нас по имени и 
фамилии. В это невозможно поверить, - но это 
правда и этим нельзя не восхищаться!

Вы стали нашей легендой, а мы – частью 
Вашей истории. Вы учили нас не только физике, 
Вы учили нас жизни. Именно поэтому каждый 
из нас сегодня с гордостью говорит: «Я учился 
у БФ-а!»

Мы живем по всему миру, у нас разные 
профессии и интересы, мы можем быть не-
знакомы друг с другом, но у нас есть то, что 
объединяет и будет объединять нас всегда, 
пока мы живы, - безграничная любовь к Вам, 
наш дорогой БФ. Именно поэтому Ваши фото-
графии хранятся в наших семейных альбомах, а 
на встречах выпускников в Вашу честь звучат 
аплодисменты.

Вы всегда были Солдатом. И на фронтах 
Великой Отечественной, где Вы получали Ваши 
раны и Ваши награды, и в мирной жизни, когда 
Вы получали заслуженные звания и незаслу-
женные обиды. Но Вы всегда были Солдатом-
Победителем, такими Вы воспитывали нас и  
таким Вы остались сегодня.

В этот день – наш низкий поклон Вам, наш 
дорогой Учитель, и наши самые искренние и 
сердечные поздравления!

Поздравление УчителюПоздравление Учителю
Указом губернатора Воронежской области Алексея Васильевича Гордеева  
звание почетного гражданина Воронежской области присвоено фронтовику,   
участнику Великой Отечественной войны, учителю средней школы № 1 (ныне гимназия) 
имени А.В. Кольцова, Заслуженному учителю РФ Борису Федоровичу Пронину

Выпускники средней школы № 1 (гимназии) имени А.В. Кольцова  
50-х, 60-х, 70-х, 80-х и 90-х годов, - Ваши ученики, БФ. 

Споры по поводу переезда ре-
гионального открытого фестиваля 
авторской песни «Рамонский род-
ник» на новое место дислокации – 
сейчас в самом разгаре. В гостевой 
книге официального сайта фести-
валя высказываются разные точки 
зрения – и острее споры стали, 
разумеется, после возвращения 
домой очевидцев события. Так или 
иначе, важнее тот факт, что оно 
всё-таки состоялось. 

 Местом проведения очередного 
бардовского слёта стала на сей раз 
территория турбазы «Коминтер-
новец» на берегу реки Усманка, 
так что «рамонским» нынешний 
«Родник» можно назвать лишь 
по старой памяти. Для настоя-
щих поклонников бардовского 
творчества переезд фестиваля, 
конечно, не стал помехой, а кто-то 
и рад: дескать, зато стало меньше 
случайных людей, которые просто 
не нашли в себе сил добраться до 
новой фестивальной поляны. 

И снова на фестиваль съехались 
авторы-исполнители России и 

Украины – из Москвы и Санкт-
Петербурга, Киева и Луганска, 
Курска и Иваново, Пятигорска и 
Белой Калитвы. Роль председате-
ля жюри на этот раз была доверена 
давнему другу «Рамонского род-
ника» Александру Городницкому. 

В фестивале  смогли принять 
участие все желающие самодея-
тельные авторы (композиторы), ис-
полнители песен известных бардов, 
ансамбли (дуэты, трио, квартеты и 

т.д.) и поэты без ограничения воз-
раста. В конкурсной программе 
приняли участие около 200 человек. 
Лауреатами стали Дмитрий Китаев 
из Рамони (номинация «Испол-
нитель»), Константин Стадник 
из Харькова («Дети»), Анатолий 
Шенберг из Нижнего Новгорода 
(«Автор песни»), харьковчанка 
Анна Киящук («Автор музыки»), 
Людмила Мусатова из Курска 
(поэтический конкурс). 

«Рамонский родник»
впадает в… Усманку
Барды переехали на новое место

фесТивали

19 июня под Воронежем откроется 
XIV Международный фестиваль автор-
ской песни «Парус надежды». В этом 
году он соберёт около десяти тысяч 
гостей и участников из Центральной 
России, Сибири, Черноземья, а также 
Украины и Белоруссии. 

Возглавит жюри, как всегда, автор-
исполнитель из Санкт-Петербурга 
Валентин Вихорев. Творческие ма-
стерские будут вести Наталья Кучер 
(Москва), Олег Немировский (Ново-
сибирск), Анна Жидких (Воронеж) и 
другие.

Конкурс «Поют и сочиняют дети» 
барды традиционно проведут вместе 
с сотрудниками Воронежского от-
деления Российского детского фонда. 
Причём дети будут не только петь и 
читать собственные стихи, но и рисо-
вать. Юным художникам предложат 
две темы: «Барды глазами детей» и 
«Маленький принц». (В этом году 
исполняется 50 лет, как Нора Галь ве-
ликолепно перевела книгу Антуана де 
Сент-Экзюпери с французского на рус-
ский. Барды совместно в Ассоциацией 
преподавателей французского языка 
Воронежа решили это событие отме-
тить, тем более, что Маленький принц –  
излюбленный герой многочисленных 
бардовских песен).

Как всегда, на «Парусе надежды» 
пройдут конкурсы поэтов, авторов-
исполнителей, композиторов, ансам-
блей. Появится новая номинация 
– «Свидание с природой». Органи-
заторы посвятили её памяти своего 
Друга,  учёного и писателя Леонида 
Семаго. Ежегодно приз имени Семаго 
будет получать автор лучшей песни о 
природе.

Что ещё ждёт участников и го-
стей?

Встреча на «Территории слова» с 
профессором ВГУ Иосифом Стер-
ниным. Презентация новых дисков, 
книг, поэтических сборников, встреча с 
авторами (Лариса Зимина, Виктор Ба-
траченко, Виталий Мухин и другие). 

Но главное, будет много песен: на 
сценах и у костров. По словам бессмен-
ного организатора «Паруса надежды» 
Ларисы Дьяковой, «фестиваль сохра-
нит дух просветительства, духовности 
и душевности, что соответствует луч-
шим традициям авторской песни». 

P.S. Проходить фестиваль будет 
с 19 по 21 июня на берегу Воронеж-
ского водохранилища. Добраться 
туда можно на автобусах № 113 и  
№ 22 от ж/д вокзала и автовокзала до 
остановки «Ближние сады» и далее по 
указателям. Берите с собой палатки и 
вперёд… к песням!

Поднять паруса!
«Парус надежды» собирает друзей на большой 
фестивальной поляне
Юрий Шамин

василий черноусов

Фото Олеси Поляковой

фуТбол Первенство россии. второй дивизион. зона «Центр»

«Локомотив» (Лиски) -  
«ника» (Москва) 2:0 (1:0)

Голы: Малахов, 32 (1:0). Малахов, 
59, (2:0).

О способностях и возможностях «Ло-
комотива» все мы знаем. Крепкий клуб, 
который крепко поддерживает глава 
Лискинского района Шевцов, уже давно 
снискал себе славу «грозы авторитетов». 
Столичная «Ника» авторитетом ни для 
кого не является, хотя у ее руля стоят 
известные люди. Вот только москвичи ни-
как и не у кого не могут выиграть. Восем-
надцатилетним ребятам не хватает опыта. 
В составе не хватает мастеров, способных 
прямо на футбольном поле своим при-
мером показать, как надо играть. Юноши 
«Ники» пытались что-то сделать и даже 
два раза чуть не поразили ворота Барка-
лова. Чуть-чуть, как известно, не счита-
ется. Как нужно реализовывать голевые 
моменты, показал капитан «Локомоти-
ва» Михаил Малахов. После прекрасно 
исполненных командных комбинаций 
спокойно забил два мяча в ворота другого 
капитана - голкипера Козырева. Главный 
тренер железнодорожников Игорь Пывин  
в концовке матча бросил в бой молодежь. 
Фатеев и Герасименко неплохо потерзали 
оборону соперника, но до логического 
конца ни одну атаку так и не довели.

«Динамо» (Брянск) –  
«Фса» (Воронеж) 3:1 (3:1)

Голы: Масловский, 13 (1:0). Кре-
стененко, 15 (1:1). Тюфяков, 17 (2:1). 
Волков, 23 (3:1). Нереализованный 
пенальти: Волков, 37 (вратарь).

Все самые значимые события в матче 
произошли в первые двадцать с неболь-
шим минут. Стоило защитнику «Динамо» 
Масловскому вколотить мяч в «туза» 
(отскок от перекладины за линию ворот), 
как сын легендарного форварда «Факела» 
90-х годов Сергея Крестененко Максим 
восстановил паритет. Через две минуты 
хозяева вновь вышли вперед, затолкав 
мяч в ворота Баркалова после настоящей 
свалки во вратарской площадке. Рассчи-
тывать даже на ничью у «ФСА» шансов 
не осталось после точного удара Волкова, 
а если бы он еще и пенальти забил, то дело 
могло бы дойти до разгрома. Воронежцы 
пытались наладить контригру, но не все у 
них получалось.

«Факел-Воронеж» этот тур пропускал. 
У Радика Ямлиханова, нового главного 
тренера воронежцев, появилась воз-
можность и поближе познакомиться с 
игроками, и провести десятидневный 
тренировочный цикл, и снять психологи-
ческий стресс. Удалось ли снять, узнаем 
уже сегодня.

Результаты остальных матчей 11-го  
тура. ФК «Губкин» - «Сатурн-2» (Мо-
сковская область) 2:0. «Авангард» (Курск) 
- «Знамя Труда» (Орехово-Зуево) 1:1. 
«Звезда» (Серпухов) - «Спартак» (Там-
бов) 1:0. «Авангард» (Подольск) - «ФК 
«Рязань» 2:1. «Днепр» (Смоленск) - 
«Зодиак-Оскол» (Старый Оскол) 1:2. 

18 июня «Факел-Воронеж» попыта-
ется победить «Нику» (матч состоится 
на Центральном стадионе профсоюзов в 
18.30), а «ФСА» постарается не ударить 
в грязь лицом в Смоленске. 

Крепкий «Локомотив»
сообщения, реклама, объявления

ИнформацИя
ОАО «Военно-страховая компания» информирует:

нижеперечисленные полисы считать недействительными 
в связи с утратой: 

ОСАГО серия ВВВ №№ 0465101748, 0465101749, 
0465101750, 0465101751, 0465101752, 0465101753, 
0465101754, 0465101755, 0465101756, 0465101757; 

КАСКО серия VLA №№ 30566, 30567, 30568; 
КАСКО серия VL № 991132; 

Квитанция форма А-7 №№ 2873863, 2873864, 2873865, 
2874892, 2874893, 2874894, 2874895, 2874896, 2874897, 

2874898, 2874899, 2874900, 2874886.

ОАО «Воронежавтодор», 
ОГРН: 1023601577251 (г.Воронеж, ул.Димитрова, 118)

уведомляет всех заинтересованных лиц, 
в том числе государственные органы, 

об отзыве доверенности № 27 от 01.04.2009г., 
выданной на право управления Новохоперским филиалом 

ОАО «Воронежавтодор» директору Новохоперского филиала 
ОАО «Воронежавтодор» Колпакову Юрию Валентиновичу  

с 08 часов 00 минут 10.06.2009г.  
(десятого июня две тысячи девятого года)  

(приказ № 79 от 10.06.2009г.).  
Директор Новохоперского филиала  

ОАО «Воронежавтодор» уведомлен, последствия отзыва  
доверенности разъяснены.

Коллектив редакции газеты «Коммуна» выра-
жает искренние соболезнования ветерану газеты 
Александре Васильевне Савченко  в связи с по-
стигшей  тяжелой утратой – кончиной ее мужа 

САВчеНКО
Николая Михайловича.

Совет облаСтной думы поздравляет

18 июня - день рождения депутата областной думы 

А.В.КорнеВА
Уважаемый Александр Валентинович! 

Примите искренние поздравления депутатов областной думы с 
днем рождения. От всей души желаем Вам счастья, 
здоровья, бодрости духа, оптимизма, понимания 

и поддержки со стороны близких Вам людей и товарищей 
по работе. Успехов Вам в депутатской и общественной работе, 

профессиональной деятельности, творческого подъема 
и претворения в жизнь всего намеченного.

Виктора Владимировича Силина 
поздравляем с днём рождения.  

От всей души желаем крепкого здоровья,  
прекрасного настроения, жизненного  

оптимизма, творческих успехов, благополучия  
и претворения в жизнь всего намеченного.

                                                                      Коллеги.

судоку «без касаний»
Заполнить клетки сетки цифрами от 1 до 9 так, чтобы в каждой  

горизонтальной и вертикальной, в каждом квадрате 3х3  
цифры не повторялись. Клетки с одинаковыми цифрами  

не должны касаться даже углами.

составил Виктор МаРей.
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Реестровый номер торгов 123

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение под-
рядных ремонтных работ для учреждений социального обслуживания населения.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92.
Контактное лицо: Новикова Ольга Игоревна
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 71-93-16.
Контактное лицо: Киреев Игорь Евгеньевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет государственно-
го контракта

Объём выполняемых работ* Место выполнения работ Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Капитальный ремонт 
оконных и дверных запол-
нений, стен, потолков, по-
лов, окраска радиаторов 
и труб, кровли, установка 
распашных металличе-
ских дверей на эвакуаци-
онных выходах, устрой-
ство пандусов

Окна ПВХ  315м2, двери: деревянные 
28,4м2, металлические 30,46м2; стены: 
окраска по гипсокартону 850м2, кера-
мическая плитка 33м2; потолки рас-
тровые 250м2, полы линолеум 250м2, 
кровля из металлопрофиля 3000м2

397140, Воронежская об-
ласть, г. Борисоглебск, п. 
Водострой,10 (Государствен-
ное стационарное учрежде-
ние социального обслужи-
вания системы социальной 
защиты населения «Борисо-
глебский дом-интернат для 
престарелых и инвалидов»)

10 000 000,00

2 Капитальный ремонт 
оконных и дверных за-
полнений, стен, потолков, 
полов, систем водоснаб-
жения, канализации, ото-
пления, электроснабже-
ния, устройство входных 
площадок с навесом, 
устройство пандуса

Окна ПВХ 71м2, двери: деревян-
ные 21,8м2, металлические 5,04м2; 
стены: обои по гипсокартону 558м2, 
керамическая плитка 57м2;  потолки 
растровые 205м2, полы линолеум 
205м2,трубопроводы полиэтиленовые 
162м, провода в трубах 500м, светиль-
ники 37м, заземлители: вертикальные 
12шт, горизонтальные 70м; входная 
площадка: металл 0,4т, кровля из про-
филированного листа 30м2, потолки 
гипсокартон 30м2

397340, Воронежская об-
ласть, Поворинский район, 
с. Пески, пл. Революции (Го-
сударственное стационар-
ное учреждение социально-
го обслуживания системы 
социальной защиты на-
селения «Песковский дом-
интернат для престарелых и 
инвалидов»)

2 709 000,00

3 Капитальный ремонт 
дверных и оконных запол-
нений, потолков, стен, по-
лов, фасада, кровли, жи-
лого корпуса; капиталь-
ный ремонт стен, оконных 
и дверных заполнений, 
полов, потолков здания 
столовой

Окна ПВХ 154м2, двери: деревянные 
56,2м2, металлические 15,22м2, из 
ПВХ 3,6м2; потолки: окраска по гип-
сокартону 113м2, растровые 370,2м2, 
стены: окраска по гипсокартону 373м2, 
керамическая плитка 1291м2; пере-
городки из ПВХ 7,3м2, полы из плитки 
керамической 381м2, фасад  металло-
сайдинг 840м2, кровля из металлопро-
филя 800м2

397570, Воронежская об-
ласть, Воробьевский район, 
с. Воробьевка (Государ-
ственное стационарное 
учреждение социального 
обслуживания системы со-
циальной защиты населения 
«Воробьевский психоневро-
логический интернат»)

8 000 000,00

4 Капитальный ремонт 
фасада, оконных запол-
нений, стен, потолков, 
полов, систем отопления, 
электроснабжения, уста-
новка металлических 
лестниц и дверей корпу-
сов №1, №2

Фасад металлосайдинг 75м2, стены 
окраска 721м2, потолки окраска 219м2, 
замена проводов в короба 515м, сме-
на: светильников 43шт, выключателей 
41шт, розеток 21шт; радиаторы 102квт, 
смена стальных труб 324м, водопо-
догреватели 2шт, лестницы металли-
ческие 1,3т, окна ПВХ 230м2, откосы 
окраска 260м2, двери металлические 
18,44м2, полы из линолеума 30м2, фа-
сад металлосайдинг 75м2

396038, Воронежская об-
ласть, Рамонский район, 
с. Русская Гвоздевка (Госу-
дарственное стационарное 
учреждение социального 
обслуживания системы со-
циальной защиты населения 
«Гвоздевский психоневроло-
гический интернат»)

4 419 800,00

*- полный объем работ представлен в технической части документации об аукционе
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется c «19» июня 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 
18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «09» июля 2009 г. (до 12.00) по адресу: 
394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101

15 июня 2009г.
№ 081-б

Реестровый номер торгов 081
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку рентгеновской пленки, флюоропленки 

и расходного материала
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития  Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная 
(максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка рентгеновской пленки, флюоропленки и расходного материала.

№ 
лота Наименование товаров Ед. изм. Кол-во

Начальная (мак-
симальная) цена 
контракта (цена 
лота), руб.

1

Пленка для маммографии 18*24 №100 кор. 150

3 422 812,00

Пленка для стоматологии 3*4 №150 кор. 22

Пленка рентгеновская синечувствительная 13*18 №100 кор. 55

Пленка рентгеновская синечувствительная 15*40 №100 кор. 13

Пленка рентгеновская синечувствительная 18*24 №100 кор. 331

Пленка рентгеновская синечувствительная 24*30 №100 кор. 310

Пленка рентгеновская синечувствительная 30*40 №100 кор. 387

Пленка рентгеновская синечувствительная 35*35 №100 кор. 92

Пленка рентгеновская синечувствительная 35*43 №100 кор. 3

Пленка для флюорографии 70мм х 30,5 м рол. 86

Пленка для флюорографии 100мм х 30,5 м рол. 70

Пленка для флюорографии 110мм х 30,5 м рол. 80

Пленка рентгеновская зеленочувствительная 13*18 №100 кор. 5

Пленка рентгеновская зеленочувствительная 18*24 №100 кор. 13

Пленка рентгеновская зеленочувствительная 24*30 №100 кор. 38

Пленка рентгеновская зеленочувствительная 30*40 №100 кор. 58

2

Пленка “Agfa Dry Star” DT 2B (или эквивалент) 35*43 №100 для РКТ кор. 72

1 417 000,00Пленка рентгеновская Кодак (или эквивалент) 35*43 №125 кор. 8

Пленка для термопечати 20*25 см №100 для МРТ кор. 42

3 Бария сульфат для рентгеноскопии, 12 кг упак 20 55 080,00

4

Восстановитель проявителя для ручной обработки рентгеновской 
пленки на 15л шт 201

468 211,00
Проявитель для ручной обработки рентгеновской пленки на 15л шт 352

Фиксаж для ручной обработки рентгеновской пленки на 15л шт 258

Проявитель для машинной обработки рентгеновской пленки 2*20л упак 63

Фиксаж для машинной обработки рентгеновской пленки 2*20л упак 77

5

Кассета (синечувствительная) с усиливающим экраном 13*18 шт 1

108 647,00

Кассета (синечувствительная) с усиливающим экраном 18*24 шт 5

Кассета (синечувствительная) с усиливающим экраном 24*30 шт 3

Кассета (синечувствительная) с усиливающим экраном 30*40 шт 3

Кассета (синечувствительная) с усиливающим экраном 35*35 шт 4

Рамка для проявки пленок  24х30 шт 50

Рамка для проявки пленок  30*40 шт 51

Экраны усиливающие 18*24 шт 4

Экраны усиливающие 24*30 шт 7

6 Системы одноразовые для ирригоскопии для РКТ шт 680 24 208,00

Место поставки товаров: г.Воронеж и Воронежская область, согласно разнарядкам заказчика, представленным в 
документации об аукционе.
Сроки (периоды) поставки товаров: I этап (50% товаров) – до 30 сентября 2009г., II этап (50% товаров) – до 25 декабря 
2009г.;
Источник финансирования: областной бюджет, средства ОМС, средства, полученные при оказании платных услуг;
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 13 мая 2009 г. в газете «Коммуна» №66. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя департамента финансово-

бюджетной политики Воронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна -

заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров департамента финансово-бюджетной политики Во-
ронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна -

заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и 
проведения торгов на поставку товаров департамента финансово-бюджетной по-
литики Воронежской области;

4. Воскресенская
Людмила Валерьевна - консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров департа-

мента финансово-бюджетной политики Воронежской области;

5. Завьялова
Мария Николаевна - начальник отдела лекарственного обеспечения учреждений стационарного типа де-

партамента здравоохранения и социального развития Воронежской области;

6. Евтеев
Александр Валерьевич - заведующий отделением лучевой диагностики ГУЗ «Воронежская областная клини-

ческая больница №1»;

7. Алдухина
Елена Николаевна - клинический фармаколог ГУЗ «Воронежская областная детская клиническая боль-

ница №1»;

8. Воробьев 
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

9. Ламанова
Ольга Валерьевна - экономист ООО «Новация», секретарь комиссии;

10. Гришаева 
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

11. Битюгов
Сергей Игоревич - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 6 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов в качестве аукциониста 
выбран Битюгов Сергей Игоревич.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 15 июня 2009г. в 10 часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 1 

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный  участнику 
при  регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ЗАО НПО «ГАРАНТ» 129337, г.Москва, а/я 23 129337, г.Москва, ул.Красная 
сосна, д.30, стр.3

2 ООО «Альфа Система» 394007, г.Воронеж, Ленин-
ский пр-т, 119

394036, г.Воронеж, 
ул.Ф.Энгельса, 7

4 ООО «АФК» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

6 ООО «Паритет» 150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

7 ООО «Рокада» 394049, г.Воронеж, Рабочий 
пр-т, 101

394049, г.Воронеж, Рабочий 
пр-т, 101

Лот № 2

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный  участнику 
при  регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ЗАО НПО «ГАРАНТ» 129337, г.Москва, а/я 23 129337, г.Москва, ул.Красная 
сосна, д.30, стр.3

4 ООО «АФК» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

6 ООО «Паритет» 150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

Лот № 4

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ЗАО НПО «ГАРАНТ» 129337, г.Москва, а/я 23 129337, г.Москва, ул.Красная 
сосна, д.30, стр.3

2 ООО «Альфа Система» 394007, г.Воронеж, Ленин-
ский пр-т, 119

394036, г.Воронеж, 
ул.Ф.Энгельса, 7

4 ООО «АФК» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
cтратосферы, 16а

5 ООО Фирма «РИАН» 394030, г.Воронеж, 
ул.К.Маркса, 67

394030, г.Воронеж, 
ул.К.Маркса, 67

6 ООО «Паритет» 150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

7 ООО «Рокада» 394049, г.Воронеж, Рабочий 
пр-т, 101

394049, г.Воронеж, Рабочий 
пр-т, 101

Участник № 5 – ООО Фирма «РИАН» на аукцион не явился.
Лот № 6

Регистрационный номер заявки/ 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

2 ООО «Альфа Система» 394007, г.Воронеж, Ленин-
ский пр-т, 119

394036, г.Воронеж, 
ул.Ф.Энгельса, 7

6 ООО «Паритет» 150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

150002, г.Ярославль, 
ул.Б.Федоровская, д.46

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене кон-
тракта.
Лот № 1
Победитель аукциона: участник № 1 – ЗАО НПО «ГАРАНТ» (129337, г.Москва, ул.Красная сосна, д.30, стр.3).
Предложение о цене контракта: 1 968 116,90 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 7 – ООО «Рокада» (394049, 
г.Воронеж, Рабочий пр-т, 101).
Предложение о цене контракта: 1 985 230,96 руб.
Лот № 2
Победитель аукциона: участник № 1 – ЗАО НПО «ГАРАНТ» (129337, г.Москва, ул.Красная сосна, д.30, стр.3).
Предложение о цене контракта: 899 795,00 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 6 – ООО «Паритет» (150002, 
г.Ярославль, ул.Б.Федоровская, д.46).
Предложение о цене контракта: 906 880,00 руб.
Лот № 4
Победитель аукциона: участник № 1 – ЗАО НПО «ГАРАНТ» (129337, г.Москва, ул.Красная сосна, д.30, стр.3).
Предложение о цене контракта: 297 313,92 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 6 – ООО «Паритет» (150002, 
г.Ярославль, ул.Б.Федоровская, д.46).
Предложение о цене контракта: 299 654,98 руб.
Лот № 6
Победитель аукциона: участник № 2 – ООО «Альфа Система» (394036, г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 7).
Предложение о цене контракта: 19 366,40 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 6 – ООО «Паритет» (150002, 
г.Ярославль, ул.Б.Федоровская, д.46).
Предложение о цене контракта: 20 576,80 руб.
В соответствии с ч.7 ст.37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов 
на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в течение 
трех рабочих дней передает победителям аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.
8. Заседание комиссии окончено 15 июня 2009г. в 10 часов 47 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.

Член комиссии Воскресенская Л.В.

- от заказчика:

Член комиссии Завьялова М.Н.

Член комиссии Алдухина Е.Н.

Член комиссии Битюгов С.И.

Секретарь комиссии Ламанова О.В.

Реестровый номер торгов 121

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по 
профессиональному обучению безработных граждан в рамках реализации областной целевой программы «Содействие за-
нятости населения Воронежской области на 2008-2011 годы» для ОГУ ЦЗН Железнодорожного района.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018 г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Центр занятости населения Железнодорожного 
района».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. 25 Января, 72.
Почтовый адрес: 394063,  г. Воронеж, ул. 25 Января, 72.
Адрес электронной почты: zhuk@vmail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 23-32-51.
Контактное лицо: Кузьмина Людмила Борисовна.
4. Предмет государственных контрактов. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по профессиональному обучению безработных граждан.

№ 
лота

Наименование профессии (специальности) Объём оказываемых услуг Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

Кол-
во 
чел.

Срок 
обуче-
ния, ме-
сяцев

Кол-во часов 
в соответ-
ствии с учеб-
ным планом

1 Управление персоналом (менеджер по персоналу) 30 4,5 693 370 380

2 Бухгалтерский учет 20 4,5 693 206 200

3 Бухгалтерский учет и аудит 10 5 770 116 500

4 Ландшафтный дизайн (дизайнер) 4 4,5 693 64 000

5 Менеджер в коммерческой деятельности 5 5 770 60 400

6 Сметное дело в строительстве 5 4 616 105 000

7 Менеджер в подразделениях (службах) управления кадрами и 
трудовыми отношениями

5 3 462 40 425

8 Оператор ЭВМ-дизайнер (компьютерная графика, компьютер-
ный дизайн, компьютерная анимация)

10 2,5 385 87 000

9 Оператор ЭВМ (компьютерная графика, верстка,WEB-дизайн) 10 2,5 385 82 000

10 Оператор ЭВМ (1С: Предприятие) 60 3 462 590 400

11 Оператор ЭВМ- дизайнер  (дизайн интерьера) 10 3 462 91 800

12 Менеджер (в торговле) 10 3 462 80 000

13 Оператор котельной 20 3 462 164 000

14 Маникюр, педикюр, наращивание ногтей 10 4 616 165 000

15 Водитель автомобиля  категории «Д» (переподготовка водителей 
с категории «В» на категорию «Д»)

5 2,5 385 95 445

16 Водитель автомобиля категории «С» 10 3,5 539 222 680

17 Водитель автомобиля категории «С» (переподготовка водителей 
с категории «В» на категорию «С»)

5 2,5 385 49 550

18 Оператор ЭВМ (1С: торговля, склад) 10 2 308 68 000

Место оказания услуг: г. Воронеж.
5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации:
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 23 июля 2009г. в 10 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будут осуществляться до 21 августа 2009г. по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по 
профессиональному обучению безработных граждан в рамках реализации областной целевой программы «Содействие за-
нятости населения Воронежской области на 2008-2011 годы» для ОГУ ЦЗН Советского района.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Центр занятости населения Советского района».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Героев Сибиряков, 67а.
Почтовый адрес: 394051,  г. Воронеж, ул. Героев Сибиряков, 67а.
Адрес электронной почты: sirena@vmail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 25-86-38.
Контактное лицо: Рудина Екатерина Дмитриевна.
4. Предмет государственных контрактов. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по профессиональному обучению безработных граждан.

№ 
лота

Наименование профессии (специальности) Объём оказываемых услуг Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

Кол-
во 
чел.

Срок 
обучения, 
месяцев

Кол-во 
часов в со-
ответствии 
с учебным 
планом

1 Бухгалтерский учет и аудит 10 5 770 116 500

2 Бухгалтерский учет 10 4,5 693 103 100

3 Сметное дело в строительстве 4 4 616 84 000

4 Автоматизированный бухгалтерский учет 3 2 308 18 000

5 Управление персоналом (менеджер по персоналу) 15 4,5 693 185 190

6 Менеджер в подразделениях (службах) управления кадрами и 
трудовыми отношениями

5 3 462 40 425

7 Оператор ЭВМ-дизайнер (компьютерная графика, компьютер-
ный дизайн, компьютерная  анимация)

10 2,5 385 87 000

8 Оператор  ЭВМ - дизайнер (дизайн интерьера) 12 3 462 110 160

9 Оператор ЭВМ (компьютерная графика, верстка, WEB-дизайн) 15 2,5 385 123 000

10 Оператор ЭВМ (сетевые технологии, системное администриро-
вание)

6 1,5 231 48 510

7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут «09» июля 
2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «20» июля 2009г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

(Окончание на 8й стр.)
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по 
профессиональному обучению безработных граждан в рамках реализации областной целевой программы «Содействие за-
нятости населения Воронежской области на 2008-2011 годы» для ОГУ ЦЗН Семилукского района.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
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СОБЕРИ СВОЮ
КОЛЛЕКЦИЮ!

Издательский дом «Коммуна» начал издание серии книг «Биография воронежского 
памятника». Автор серии – известный воронежский краевед В.И.Кононов.
В настоящий момент вышли из печати книги «Памятник генералу Черняховскому», «Па-
мятник императору Петру Великому», в производстве находится «Памятник собаке» (о 
памятнике литературному герою Г.Троепольского «Белый Бим Черное ухо»).

В чем достоинство этих книг? Автор обстоятельно рассказывает о судьбе каждого во-
ронежского памятника, о подобных монументах в других городах. Приводит массу инте-
ресных историй, связанных с тем или иным сооружением. Книги адресованы читателям 
всех возрастов, для которых близка и интересна история родного края. Они могут стать 
незаменимым источником информации для школьников, студентов по истории родного 
края. Всего планируется издать более полутора десятков книг.

Соберите их – и у вас будут под рукой эти полезные и нужные книги!
Книги можно приобрести в воронежских магазинах «Библиосфера», «Лики Воро-

нежа», «Книжный мир семьи», «Амиталь», «Маско», в киосках «Роспечати», а также 
в редакции газеты «Коммуна». Справки по тел. 390087. Ре

кл
ам

а.

(Окончание. Начало на 7й стр.)

11 Оператор ЭВМ (складской учет) 30 2 308 170 550

12 Оператор ЭВМ (с основами бухгалтерского учета) 30 3 462 275 400

13 Менеджмент (в коммерческой деятельности) 5 5 770 60 400

14 Водитель автомобиля категории «С» 17 3,5 539 378 556

15 Водитель автомобиля категории «С» (переподготовка водителей 
с категории «В»)

15 2,5 390 148 650

16 Водитель автомобиля категории «Д» (переподготовка водителей 
с категории «С»)

15 2,5 390 208 455

17 Водитель автомобиля категории «Д» (переподготовка водителей 
с категории  «В»)

15 2,5 390 286 335

18 Водитель автомобиля категории «Е» (переподготовка с катего-
рии «С»)

5 1,5 216 42 740

19 Основы предпринимательской деятельности (организация соб-
ственного дела)

5 3 462 36 000

20 Маникюр, педикюр, наращивание ногтей 5 4 616 82 500

21 Мастер отделочных работ 5 3 462 50 000

22 Электрогазосварщик 7 4 616 84 462

23 Резчик по дереву и бересте 3 3 462 32 103

24 Оператор котельной 20 3 462 164 000

25 Ландшафтный дизайн 2 4,5 693 32 000

26 Повар 5 3 462 49 500

Место оказания услуг: г. Воронеж.
5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации:
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 27 июля 2009г. в 10 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 24 августа 2009г. по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ре-
монтных работ.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: gufig@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-52.
Контактное лицо: Гуцу Алла Александровна.
3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Почтовый адрес: 394006,  г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14.
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 96-96-73.
Контактное лицо: Хоперский Валерий Андреевич.
4. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота).

№ 
лота

Предмет государственного 
контракта

Объём выполняемых работ* Место выполнения работ Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Капитальный ремонт трубо-
проводов отопления, горяче-
го, холодного водоснабжения 
ГУЗ «Воронежская областная 
клиническая больница № 1».

Строительный объем подвала- 
190 м3

г. Воронеж, ул. Московский 
проспект, 151

984 402,17

2 Капитальный ремонт системы 
отопления ГУЗ «Воронежская 
областная клиническая боль-
ница № 2».

Строительный объем помеще-
ний, где выполняется капиталь-
ный ремонт системы отопления- 
35 691,3 м3

г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
д. 35 (ул. Карла Маркса, д. 35, 
ул. Никитинская, д.9 и ул. Кар-
ла Маркса, 82)

498 432,00

3 Сантехнические работы ГУЗ 
«Воронежская областная дет-
ская клиническая больница 
№ 1».

Строительный объем помещений 
для выполнения сантехнических 
работ- 1528 м3

г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 (пи-
щеблок- корпус № 2 по 
ул. Ломоносова, 114)

230 496,00

4 Капитальный ремонт тепло-
трассы ГУЗ «Воронежская об-
ластная детская клиническая 
больница  № 1».

Строительный объем капи-
тального ремонта теплотрас-
сы- 154 м3

г. Воронеж, ул. Бурденко, 1 
(корпус № 2 по ул. Ломоносо-
ва, 114)

626 923,00

5 Капитальный ремонт системы 
отопления ГУЗ «Областная 
детская клиническая больни-
ца № 2».

Строительный объем на ремонт 
системы отопления- 10 700 м3

г. Воронеж, ул. 45-й Стрелко-
вой дивизии, д. 64

1 599 829,00

6 Сантехнические работы ГУЗ 
«Воронежский областной кли-
нический психоневрологиче-
ский диспансер».

Строительный объем на сантех-
нические работы-26 555 м3

г. Воронеж, ул. 20 лет Октября, 
73 (по ул. 20 лет октября, д. 73, 
ул. Кольцовская, д. 1, пос.Те-
пличный по ул. Тепличная, д. 1)

960 031,00

7 Сантехнические работы ГУЗ 
«Воронежский областной 
клинический противотуберку-
лезный диспансер имени Н.С. 
Похвисневой».

Строительный объем работ на 
сантехнические работы- 
130 000 м3

г. Воронеж, ул. Тепличная, 
д. 1, (корпус № 1- ул. Теплич-
ная, д.1, корпус № 2- ул. Шиш-
кова, д. 58, корпус 
№3- ул. Ф. Энгельса, д. 19, кор-
пус №4- ул. Ленинградская,
д. 118а)

999 998,16

8 Капитальный ремонт сан-
технических систем ГУЗ 
«Воронежский областной 
клинический онкологический 
диспансер».

Строительный объем подвала- 
903,2 м3

г. Воронеж, ул. Вайцеховско-
го, 4 (пристройка к лечебному 
корпусу №2 по ул. Челюскин-
цев, 75, корпус № 3 по 
ул. Каляева, 2, ул. Вайцехов-
ского, д.2, д.4, ул. Вайцехов-
ского, д.2/4, д.2/5.)

599 677,79

*- полный объем работ представлен в технической части документации об аукционе.
5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе:
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется с «19» июня 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 
18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «10» июля 2009 г. (до 11:00).по адресу: 
394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 минут «10» 
июля 2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «22» июля 2009г. в 14 часов 30 минут по московскому времени по 
адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Деревенских Елена Леонидовна.
3. Государственный заказчик: областное государственное учреждение «Центр занятости населения Семилукского района».
Место нахождения: Воронежская область, г. Семилуки, ул. Транспортная, д.12.
Почтовый адрес: 396902,  Воронежская область, г. Семилуки, ул. Транспортная, д.12.
Адрес электронной почты: semrczn@box.vsi.ru
Номер контактного телефона: (47372) 2-04-42.
Контактное лицо: Черных Елена Николаевна.
4. Предмет государственных контрактов. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: оказание услуг по профессиональному обучению безработных граждан.

№ 
лота

Наименование профессии (специальности) Объём оказываемых услуг Начальная (мак-
симальная) цена  
контракта (цена 
лота), руб.

Кол-
во 
чел.

Срок 
обуче-
ния, 
меся-
цев

Кол-во 
часов в со-
ответствии 
с учебным 
планом

1 Оператор ЭВМ (компьютерная графика, верстка, WEB-дизайн) 4 2,5 385 32 800

2 Оператор ЭВМ (1С: торговля, склад) 8 2 308 54 400

3 Оператор ЭВМ (с основами бухгалтерского учета) 22 3 462 201 960

4 Оператор ЭВМ (1С: Предприятие) 22 3 462 216 480

5 Водитель автомобиля категории «С» 3 3,5 539 66 804

6 Водитель автомобиля категории «Д» (переподготовка водителей 
с категории «В» на категорию «Д»)

2 2,5 390 38 178

7 Водитель автомобиля категории «Д» (переподготовка водителей 
с категории «С» на категорию «Д»)

3 2,5 390 41 691

8 Водитель автомобиля категории «С» (переподготовка водителей 
с категории «В» на категорию «С»)

3 2,5 390 29 730

9 Маникюр, педикюр, наращивание ногтей 2 4 616 33 000

Место оказания услуг: г. Воронеж.
5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации:
Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 20 июля 2009г. в 10 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 17 августа 2009г. по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Реестровый номер торгов 082

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА 

(КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ)
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса (конкурсную документацию) является 
неотъемлемой частью извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного 13.05.09г. в газете «Коммуна» № 66 и 
размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, извещения о внесении изменений в извещение о проведении конкурса, опублико-
ванного 04.06.09г. в газете «Коммуна» № 79 и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также конкурсной документации по 
проведению данного конкурса, размещенной на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.
2. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на оказание услуг по обяза-
тельному страхованию гражданской ответственности владельцев транспортных средств.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственные заказчики: департамент здравоохранения и социального развития Воронежской области, управление 
ветеринарии Воронежской области, департамент труда и занятости населения Воронежской области, избирательная комис-
сия Воронежской области.
4. Изменения в извещении о проведении открытого конкурса:
В пункте 4 извещения о проведении открытого конкурса, описанного в п.1, по лоту № 1 начальную (максимальную) цену кон-
тракта считать равной 376 020,43 руб., по лоту № 2 начальную (максимальную) цену контракта считать равной 733 409,94 
руб., по лоту № 5 начальную (максимальную) цену контракта считать равной 139 289,70 руб.
Пункт 6 извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции:
«Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 09 июля 2009г. в 11 часов 00 минут по москов-
скому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»
Пункт 7 извещения о проведении открытого конкурса читать в следующей редакции: 
«Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 07 августа 2009г. по адресу: г.Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80.»
5. В конкурсную документацию по проведению данного конкурса внесены следующие изменения:
П. 6, 19, 20, 23, 24, 26 Информационной карты конкурса, часть 3 (Техническая часть) конкурсной документации по лотам 
№№ 1, 2, 5 читать в новой редакции.
Конкурсная документация в редакции указанных изменений размещена в установленном порядке на официальном сайте 
www.gfu.vrn.ru.
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Редакция газеты «Коммуна» предлагает 
оптовым и розничным покупателям наборы 
открыток с видами Воронежа.

Набор «Воронеж – родина Рос-
сийского флота»: 17 открыток, текст 
на русском и английском. Отличный сувенир 
для иностранных гостей.

Набор «Зодчие Воронежа»: 15 
открыток, фотографии зданий, спроекти-
рованных воронежскими архитекторами 
(А.М.Баранов, В.И.Гайн, М.Н.Замятин, 
Н.В.Троицкий, А.В.Миронов).

Набор «Современный Воронеж»: 
15 открыток, виды современного города.

Набор «Достопримечательности Воронежа»: 15 открыток, знаковые места Воронежа.
Набор «История и современность»: 9 открыток, виды исторических и современных застроек 

Воронежа.
Набор «Память»: 9 открыток, памятные места Воронежа, связанные с событиями Великой 

Отечественной войны.
Открытки «Кот с улицы Лизюкова», формат А5. Отличный подарок для ваших друзей.
Отдел распространения: тел. 390087.
Наборы открыток можно также купить в книжных магазинах г. Воронежа «Библиосфера», «Маско», 

«Книжный мир семьи», «Лики Воронежа», киосках «Роспечати», «СегодняПресс».

Наборы открыток
с видами Воронежа –

лучший подарок!
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ПРОДОЛЖАЕТСЯ ОСНОВНАЯ 
ПОДПИСКА на газету «Коммуна» 

на второе полугодие текущего года
Для индивидуальных подписчиков стоимость полуго-
дового комплекта газет составит 343,92 руб. (индекс – 
51156), для предприятий и организаций – 440,04 руб. 

(индекс 51214). 
Оформить подписку можно в ближайшем почтовом  

отделении связи. 
ВСЕ ПОДПИСЧИКИ ГАЗЕТЫ «КОММУНА» 

УЧАСТВУЮТ В ПРИЗОВОЙ ИГРЕ, 
условия которой будут объявлены дополнительно.
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ПОДПИСКА - 2009
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На них представлены следующие виды Воронежа: памятники императору Петру I, Святителю Митрофану, писа-
телям И.Бунину, А.Платонову, поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, О.Мандельштаму, генералу 
армии И.Черняховскому, основателю хора М.Пятницкому, цирковому артисту А.Дурову, ученому К.Глинке; храмы 
Ксении Петербуржской, Покровский, Свято-Воскресенский, Ильинский, Спасский, Успенская Адмиралтейская 
церковь, Алексиево-Акатов монастырь; здания Управления ЮВЖД, гарнизонного Дома офицеров; скульптурные 
композиции «Белый Бим Черное ухо», «Дюймовочка», «Котенок с улицы Лизюкова», «Незнакомка»; мемориал на 
пр.Патриотов, «Чижовский плацдарм»; новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» (пр.Революции), редакции 
газеты «Коммуна» (пн.-сб., с 9.00 до 18.00). Справки по тел. 39-00-87.

Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов 
открыток с видами Воронежа – выпущены календарики на 2009 год
Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов Редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства современных наборов 
открыток с видами Воронежа – выпущены календарики на 2009 год

КАЛЕНДАРИКИ НА 2009 ГОД
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